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FECHA: Julio 25 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se clavó la avioneta; falló tren de aterrizaje” 

  “Alerta PC, la falla afecta a 8 mil 500 en Yahualica” 

 “Empleo y viviendas a gente de Yahualica”  

 “Atlas de riesgo obligatorio para todos los municipios”  

 
“Reconoce Olvera zona de deslave”  

 
“En Yahualica persiste peligro” 

 
“Eroga el IEE más de un mdp mensual en salarios” 

 “Hasta 10 meses tardará reparación en Yahualica” 

 “Olvida La Reforma escuelas en nuevos fraccionamientos”  

 
“México tolera a bancos que lavan dinero” 

 
“Aparece vínculo PRI-fantasmas”  

 “EU, contra cúpula del cártel de Sinaloa” 

 
“El PRI “ataca y confunde”, señala Marcelo Ebrard”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Eroga el IEE más de un mdp mensual en salarios: Desde la última elección que organizó el Instituto Esta- 

tal Electoral que se llevó a cabo el 18 de marzo de 2012 y hasta su renovación (diciembre de 2012), es decir, cerca de 8 
meses, el órgano y sus trabajadores significarán una erogación al erario de 10 millones de 57 mil 144 pesos. A pocos 

meses que se dé la renovación del órgano local y a pesar que el trabajo electoral se encuentra en "stand by", el personal 
del Instituto Estatal Electoral significa al erario una derogación de un millón 257 ll 253 pesos mensuales. De acuerdo con 

el tabulador de sueldos publicado en la página de Internet en el apartado de transparencia, el organismo tiene una 

plantilla laboral de 92 personas, en los puestos de consejeros, secretario; asesores, ejecutivos, secretario particular, 
técnico especializado, jefe de oficina, secretaria, técnico electoral, auxiliar electoral, almacenista, intendente, entre otros, 

que juntos suman en la nómina arriba de un millón de pesos mensuales. Del monto mensual, los consejeros electorales 
significan al erario una derogación de 200 mil 571 pesos, toda vez que cada uno recibe un sueldo de 37 mil 813 pesos 

mensuales, mientras que el consejero presidente percibe 49 mil 319 pesos. Lo anterior a pesar de que la última elección 

organizada por el actual consejo general del IEE fue la extraordinaria de los ayuntamientos de Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec, la cual se llevó a cabo el 18 de marzo de este año, fecha desde la que el consejo electoral entró en receso 

mismo que concluirá hasta su renovación el próximo 28 de noviembre. (Verónica Ángeles, primera plana) 
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Criterio-Comenzó IEE trabajos para elección de 2013: En las oficinas del Instituto Estatal Electoral (IEE) ya 

comienzan a laborar en el proceso que permitirá renovar la Cámara de Diputados, aunque sólo en el aspecto 

presupuestal, según su titular, Daniel Jiménez. Tal como fue anunciado, será el 28 de noviembre cuando los integrantes 
del Consejo General del IEE sean renovados, ya que concluye su término legal, razón por la cual elaborarán el proyecto 

económico. Dentro de estos trabajos, también se tendría que adelantar, junto con los empleados electorales de carrera, 
que son quienes mantienen su empleo pese a estos cambios, la elaboración de un cronograma sujeto a cambios. Esta 

propuesta podría ser modificada de acuerdo con las políticas que establezcan los nuevos integrantes del Consejo General. 

Serán relevados en su cargo los cinco consejeros; entre ellos, el presidente. Los trabajos que realizan en este momento, 
según el titular, van de la mano con una serie de trabajos de entrega-recepción que realizarán al nuevo cuerpo 

colegiado, quienes habrían de entrar en funciones un día después del 28 de noviembre. (Jorge Martínez, página 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Evaluará PRD comicios 2012 durante este fin de semana: El VIII Consejo Nacional del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) convocó al segundo pleno ordinario que tendrá lugar los días 27 y 28 de julio en el Hotel 

Hilton, donde realizarán un balance de los comicios del pasado 1 de julio, además de emitir las resoluciones pendientes 
por parte de la Comisión de Garantías. A partir de las 17:00 horas, los más de 300 consejeros nacionales perredistas se 

darán cita para efectuar el balance y perspectivas respecto a las elecciones constitucionales de este 2012, donde el sol 
azteca obtuvo 9 millones 749 mil 824 votos en los comicios presidenciales, mientras que en coalición alcanzó 15 millones 

896 mil 999 sufragios. El orden del día establece la verificación y en su caso declaratoria del quórum legal, instalación de 
la segunda sesión ordinaria del VIII Consejo Nacional, lectura y aprobación del acta de acuerdos de la sesión anterior, 

mensaje del presidente nacional y secretaria general del PRD. Además, efectuarán un balance de la contienda del 1 de 

julio, elaborarán la agenda legislativa y aprobarán el resolutivo que faculta y mandata a la Comisión Política Nacional para 
expedir las convocatorias para las elecciones extraordinarias de Consejos Nacional y Estatal, así como Congreso Nacional 

del PRD, en acatamiento a resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Comisión Nacional de 
Garantías. (Gabriela Porter, página 21) 

Criterio-Pasan a Damián Sosa coordinación del PAN en el Congreso estatal: Ayer, el diputado Prisco Manuel 

Gutiérrez dejó de ser coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local. Su lugar fue cedido a su 
copartidario Damián Sosa Castelán, quien hace dos semanas se reintegró a los trabajos legislativos. Este enroque es el 

segundo durante la presidencia albiazul de Alejandro Moreno Abud, pues hace apenas cuatro meses dicha representación 
fue retirada a la diputada Yolanda Tellería Beltrán, presuntamente por un desdén político contra Daniel Ludlow Kuri, 

esposo de la legisladora. El cambio lo confirmó Gutiérrez, quien no quiso abundar en el tema ya que hoy, antes del 

mediodía, será el presidente panista quien hará el anunció de forma oficial. En marzo pasado, Moreno Abud aclaró que 
los cambios al interior de la fracción panista no tenían nada que ver con ninguna venganza contra Ludlow Kuri luego de 

que éste realizará declaraciones serias contra el comité albiazul. La intención de los cambios, dijo el líder panista en 
Hidalgo el pasado 22 de marzo, es para rotar a los diputados locales durante el periodo legislativo de dos años siete 

meses. En esa ocasión, aseguró que ninguno de los legisladores de su partido se quedará sin ser coordinador. Prisco 

Manuel ocupó el cargo sólo cuatro meses. Damián, hermano del líder de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán, solicitó licencia 
para separarse del cargo a finales de marzo y participar como candidato a diputado federal por el distrito de Tulancingo, 

elección que perdió ante la aspirante priísta. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Respaldan legisladores panistas a Gálvez Ruiz: Legisladores panistas respaldaron a Xóchitl 
Gálvez luego que fue centro de la polémica por la detención de su hermana acusada de secuestro, mientras que la 

dirigencia estatal del PRD pidió no presionar las investigaciones a favor del familiar de la ex funcionaria federal. Tanto 
panistas y perredistas, que tienen en común que Xóchitl Gálvez fue su candidata a la gubernatura de Hidalgo, 

reaccionaron a la captura de Malinali Gálvez Ruíz junto a una banda de secuestradores. Para el coordinador de los 
diputados panistas en el Congreso local Prisco Manuel Gutiérrez, la noticia fue aprovechada por los contrincantes de la ex 

aspirante al Senado de la República para literalmente ―irse a la yugular‖.  El diputado acusó uso doloso de la noticia para 

acusarla, cuando la inculpada es su hermana, quien debe responder. Además, el legislador Damián Sosa Castelán señaló 
que Xóchitl Gálvez no es responsable del actuar de sus familiares. La dirigencia de Acción Nacional dará postura sobre su 

ex candidata que entró en la contienda electoral bajo perfil ciudadano y no como militante. PRD: que se investigueSin 
hacer leña del árbol caído, la postura del sol azteca respecto a la detención de la hermana de Xóchitl Gálvez es que sea 

aplicada la ley, señaló el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez.  Al dejar claro 

que para él no fue su candidata al gobierno del estado de la alianza PAN-PRD, pidió que no mueva influencias entre 
autoridades federales para minimizar la responsabilidad de Malinalli Gálvez. Este caso debe ser investigado como otros 

protagonizados por priistas como el desfalco de Humberto Moreira en el gobierno de Coahuila, así como la compra del 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62157-20120725-p4-n3


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

voto y rebase del tope de gastos de campaña de Enrique Peña Nieto, dijo Sánchez Jiménez. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-PRI compite en elecciones por apoyo de gobierno y reorganización: Carabantes: El 

responsable del área electoral en el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Antonio Carabantes aseguró que el PRI 
puede competir en cualquier elección porque cuenta con el apoyo gubernamental y tiene capacidad de reorganización 

bien afinada. Aseguró que ―no se trata de echar porras‖, sin embargo, tras analizar su desempeño cuando son oposición, 

concluyó que saben reorganizarse en los municipios y así pueden ser competitivos en las siguientes elecciones, a pesar 
que en la pasada perdieron rotundamente. ―Podemos ver a un PRI histórico que ha perdido municipios pero después de 

reorganizarse los recupera como es Huazalingo, Zimapán, San Bartolo Tutotepec, un poco más atrás Ajacuba, donde lo 
perdieron con el PRD pero lo recuperaron. Saben reorganizarse y cuentan con el apoyo del gobierno.‖ El panista señaló 

que sin duda es el ―partido grande‖, porque es el que tiene mayor fuerza dentro del gobierno del estado, ―aunque la 
oposición haya quitado buenos espacios en los ayuntamientos. ―Tener el gobierno del estado ha dado la solidez para 

competir en cualquier contienda electoral contra cualquier partido. Contra el PRD, PAN, alianzas e incluso contra sus 

propios aliados.‖ Puntualizó que la estructura permite enfrentarse a cualquiera, pero no quiere decir que la oposición y en 
específico el PAN trabaje para avanzar. ―Estamos trabajando y poco a poco logramos mayor fortaleza porque hay casillas 

rurales donde está fuerte el PRI o el PRD.‖ Citó como ejemplo Ixmiquilpan, donde el PAN dejó de ser partido ―de 
banqueta‖ para formar parte importante en las zonas rurales, donde en pasadas elecciones no tenían presencia 

importante. ―Todos los partidos buscamos una estructura sólida y en eso estamos trabajando‖. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-TEPJF abre portal para consultar impugnaciones: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), abrió un portal de Internet para que los ciudadanos y partidos políticos den seguimiento a las impugnaciones 
que se emitieron de la elección a presidente de la República del pasado 1 de julio. ―En atención a uno de los ejes rectores 

del trabajo jurisdiccional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, como es la máxima transparencia, la 
Comisión encargada de formular el Proyecto de Calificación Jurisdiccional de la Elección Presidencial, abre a partir de hoy 

un sitio en Internet donde se pondrán consultar las acciones que llevará a cabo dentro del proceso de calificación de la 

elección‖, indicó en un comunicado el TEPJF. Según los magistrados, en el micrositio de la Comisión Calificadora se podrá 
consultar a través de la página oficial www.te.gob.mx, en el que se encontrará la agenda de trabajo y los acuerdos 

tomados, dentro del proceso de análisis y resolución de la impugnación presentada por la coalición Movimiento 
Progresista (PRD-PT-MC), contra los resultados de la elección presidencial del pasado 1 de julio. En la página de Internet 

se podrán consultar los acuerdos sobre las eventuales diligencias, requerimientos, informes, visitas o demás actuaciones 

que se puedan presentar en la elaboración del proyecto de sentencia del juicio de inconformidad 359, así como de los 
proyectos de calificación y en su caso validez de la elección. También habrá un link a los Estrados Electrónicos y un 

glosario de términos jurisdiccionales que apoyará al usuario a entender mejor las resoluciones del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. Con este espacio informativo, al que puede acceder cualquier ciudadano, ―el TEPJF 

refrenda su compromiso con la transparencia y la legalidad, a fin de ofrecer a los mexicanos certeza sobre las 

resoluciones que toma el máximo órgano jurisdiccional el material electoral del país‖. (redacción, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Demandan vecinos escuelas en nuevas colonias de La Reforma: Uno de los grandes problemas de 

Mineral de la Reforma es la falta de planteles educativos en desarrollos urbanos de reciente edificación, por tal motivo 
habitantes del fraccionamiento San Fernando y otras colonias de este municipio hidalguense realizan la tramitación 

correspondiente para que instancias gubernamentales construyan escuelas cerca de estas zonas urbanas. Según el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en 2010 Mineral de la Reforma registró un índice de 127 mil 404 

habitantes, en tanto el porcentaje respecto a la población entre 15 y 29 años ascendió a 27.3; es decir, que de cada tres 

complejos urbanos contempla sólo un plantel educativo. Por ello, vecinos de colonias como San Fernando, La Calera, Los 
Ángeles, Tuzos, entre otras, demandaron a las autoridades gubernamentales la instalación urgente de escuelas primarias 

y secundarias, ya que la mayoría de estudiantes acude a planteles ubicados en Pachuca. Los comités vecinales iniciaron 
con el censo de niños y niñas en edad de cursar la educación básica, así como la recopilación de requisitos que 

contempla el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed), tales como planeación, programación, 

evaluación, ubicación del terreno, entre otros. La normativa de la Secretaría de Educación Pública (SEP) señala que para 
solicitar la construcción de un plantel escolar, los habitantes de colonias y/o comunidades gestionarán este proyecto ante 

el gobierno estatal, municipal u otras instancias como Inifed o Inhife. Por su parte, el ayuntamiento de Mineral de la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62124-20120725-p5-n3
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Reforma reconoció la falta de espacios educativos en diversos fraccionamientos y colonias, por lo que impulsarán la 

coordinación con el Instituto Hidalguense de la Infraestructura Física Educativa (Inhife) para gestionar equipamiento, 

aulas o apoyos económicos para rehabilitar planteles. Asimismo, confirmó que vecinos de San Fernando y Los Ángeles 
solicitaron respaldo para la edificación de escuelas de nivel primaria, por otro lado la alcaldía anunció que en próximas 

fechas inaugurará colegios en los fraccionamientos de Colinas de Plata y Los Tuzos. Inifed estableció que la planeación 
de construcciones escolares será con base en el último censo poblacional, catálogo de inmuebles y estadísticas 

educativas de la SEP, proyecciones demográficas según el Consejo Nacional del Población-Colegio de México, así como 

los estudios efectuados por el gobierno estatal. FALTA ANÁLISIS PROYECCIÓN Según datos ofrecidos por el INEGI, 
durante el 2009 el total de planteles de educación básica y media superior en Mineral de la Reforma era de 126; para 

preescolar existían 54 inmuebles, en primaria 40, secundaria 19 y para el bachillerato 13; sin embargo, no había espacios 
respecto a las escuelas de educación especial, indígena y/o profesional técnico. El estudio que requiere la Inifed para la 

instalación de escuelas expone puntualmente las razones para edificar un nuevo plantel educativo; tales como índice 
poblacional, demanda, probable ubicación y nivel escolar. Determina además la zona de afluencia respecto al tiempo de 

traslado de los alumnos que concurran a la escuela, que no debe ser mayor a 15 minutos para los grados de enseñanza 

primaria y preescolar; de 30 minutos para educación especial; para secundaria menor a los 45 minutos o de 25 
kilómetros de distancia, cuando existan medios de transporte adecuados. Una vez concluido este trámite, el Inifed 

realizará la evaluación de las condiciones físicas y naturales de los proyectos presentados en cada caso, tales como 
estudios hidrológicos, dinámica fluvial o costera, infraestructura básica, pruebas geotécnicas, topografía, uso de suelo, 

vialidad y seguridad, entre otros, de acuerdo con lo establecido en los manuales de operación del organismo federal, que 

deberá complementar con autoridades locales. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Recorre mandatario estatal zona afectada en Yahualica: Sigue en Alerta el Plan de Contingencias para la 

temporada de lluvias en Hidalgo, expuso el gobernador Francisco Olvera durante evaluación de daños que realizó en la 
comunidad Santa Teresa, perteneciente al municipio de Yahualica, donde el desgajamiento de un cerro provocó 

afectaciones a viviendas. El mandatario expuso que Protección Civil elaborará un Atlas de Riesgos de la zona para 

determinar qué viviendas deben ser reubicadas y cuáles no representan ningún peligro a los habitantes de Yahualica. 
Este documento será entregado a las autoridades municipales para que con base en la ley frenen y eviten los 

asentamientos en zonas consideradas de riesgo en ese municipio. Además habrá una reunión con delegados y 
autoridades de las comunidades para informarles de esta situación y alertar cualquier conflicto que se presente e incluirá 

el tema de la Protección Civil. Puntualizó que la deforestación, pastoreo y el peso de las viviendas, no le dan solidez al 

suelo, por lo cual debe realizarse un estudio claro y preciso. A la fecha el gobierno del estado no posee aún una 
cuantificación exacta de los daños; no obstante, ya analiza el presupuesto para resarcir las afectaciones de esta localidad 

enclavada en la región huasteca. Agregó que para enfrentar este problema se tiene el total apoyo del gobierno, lo que 
permitirá resolver puntualmente la situación y atender de forma oportuna las demandas de la gente. Como primeras 

actividades reinstalará la energía eléctrica, abastecerá el servicio de agua potable a través de pipas y se pondrá en 

marcha el Programa de Empleo Temporal. Agregó que hasta la fecha no han detectado más zonas de riesgo en la 
huasteca, pero la Dirección de Protección Civil estatal mantiene trabajos en coordinación con los ayuntamientos. Por ello 

se puso en marcha el sistema estatal de alerta, ya que en esta temporada de lluvias es donde más se registran 
afectaciones. Aclaró que las llamadas de alerta son lanzadas en la medida que existen datos precisos, la cabecera de 

Metztitlán registra algunas fallas y grietas del suelo, ejemplificó. ―No hay riesgos en esta zona, ya que el subsuelo es 
pedregoso, aunque la falla puede ser profunda, lo lamentable es que afecta la infraestructura del ex convento colonial‖. 

SUCESO. El fenómeno de deslizamiento de tierra por desgajamiento de un cerro dejó como saldo una persona fallecida, 

más de 40 domicilios dañados y 300 personas damnificadas, desplazadas a un albergue temporal, en la comunidad Santa 
Teresa, municipio de Yahualica. COMPROMISO Atención oportuna Enfatizó el gobernador el interés de la administración 

que encabeza por atender de inmediato a quienes se encontraban atrapados bajo los escombros, a fin de preservar lo 
más importante del ser humano, como es la vida. Subrayó la importancia de mantener y contar con el principio de unidad 

entre autoridades y sociedad, así como una óptima coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno y el apoyo 

irrestricto del Ejército Mexicano. Respecto al caso de Pachuca afirmó que hay un reporte de riesgos para cinco colonias 
ubicadas en la zona alta, ante esta situación el gobierno del estado reubicará a las familias localizadas en puntos 

considerados como focos rojos. Olvera Ruiz recordó que desde hace más de siete años recomendaron a los habitantes su 
reubicación, pero la resistencia y falta de recursos impidieron resolver en su momento dicha problemática. El compromiso 

y responsabilidad de las autoridades estatales es salvaguardar la integridad física de la población, mientras tanto, dijo, 
reforzarán medidas de prevención. (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Inicia PC estudios geológicos para impedir mayores riesgos: Iniciaron los estudios geológicos por parte 

de la Dirección de Protección Civil del estado para determinar las zonas de alto riesgo en la comunidad de Santa Teresa, 

en el municipio de Yahualica, dio a conocer el titular de la dependencia, Miguel García Conde. El funcionario sostuvo que 
un geólogo ambiental realiza los estudios pertinentes del polígono para actuar en la localidad e identificar afectaciones en 

el subsuelo durante los próximos días. Para ello la dependencia recomendó evacuar a las familias a un albergue 
preparado por indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz para atender a las 383 personas que resintieron la 

fuerza de la naturaleza en esa localidad. Por su parte, el Ejército Mexicano implementó el Plan DNIII y evacuó la zona, 

para evitar que las familias regresen a sus viviendas, hasta en tanto no concluyan los estudios. García Conde manifestó 
que proporcionarán al Servicio Geológico Mexicano los levantamientos efectuados en la comunidad, que por lo regular 

suelen coincidir con estudios previos. Estos datos serán complementarios y aprovechados para la ejecución de obras y 
proyectos programados por el gobierno estatal en el municipio de Yahualica y en coordinación con las autoridades 

federales. ―En estas acciones se contempla el apoyo al sector económico y la vivienda, para la reconstrucción de la zona 

afectada y sobre todo para la población que más lo requiere en estos momentos, esa es la instrucción primordial que dio 
el gobernador‖. Agregó que el mandatario Olvera Ruiz precisó que deben construirse instalaciones adecuadas para 

albergar a las familias que no regresarán a sus hogares, hasta que les sea destinado un terreno apropiado. El funcionario 
señaló que el gobierno estatal continuó con la entrega de cobijas, catres y otros insumos para atender a los afectados 

que permanecen en un refugio temporal, habilitado tras el desprendimiento de tierra. Recordó que tras la remoción de 
escombros, piedras, árboles y lodo, que sepultaron parte de un asentamiento poblacional, localizaron el cuerpo de 

Paulina Bautista Álvarez, de 74 años de edad. Además, cuadrillas de Protección Civil extrajeron de entre toneladas de 

escombros y lodo a cinco personas con vida. Los heridos fueron identificados como Jimena Paola Hernández; Cristián 
Lara; Elena Hernández; Flaviana Pérez; y Raymundo Aguado, quienes fueron canalizados a un hospital de la región para 

recibir atención médica. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Asume Vega Ortiz titularidad en la Operadora de Eventos: Oralia Vega Ortiz, ex titular de la Secretaría 
de Turismo en Hidalgo, tomó posesión como directora de la Operadora de Eventos, con el respaldo del secretario de 

Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón. En representación del gobernador, José Francisco Olvera 
Ruiz, dio posesión a la funcionaria en sustitución de Lietza Rodríguez Velasco, quien estuvo al frente de la dependencia 

durante dos años. En la ocasión, Vega Ortiz agradeció la oportunidad y la confianza del gobernador y se dijo sabedora de 
la responsabilidad, especialmente de los resultados que deberá entregar en próximas fechas. La ahora titular es abogada 

de profesión y en su momento fue diputada federal en la LX Legislatura, además fue funcionaria de la máxima casa de 

estudios en Hidalgo, así como docente. Maauad Pontón conminó al equipo de trabajo de la Operadora de Eventos a 
redoblar esfuerzos, pues es el organismo responsable de la organización de la Feria de San Francisco Pachuca Hidalgo 

2012. Por su parte, Rodríguez Velasco agradeció la confianza del mandatario estatal y exhortó a quienes laboran en dicho 
organismo a sumarse al trabajo que a partir de ahora encabezará quien fuera la titular de Turismo durante la pasada 

administración del gobierno estatal. (Sara Elizondo, página 12) 

Milenio-Aprueban diputados la Ley de Asistencia Social para Hidalgo: El Congreso del estado aprobó ayer en el 
Pleno del recinto legislativo la Ley de Asistencia Social para el Estado de Hidalgo, la cual había sido presentada por el jefe 

del Ejecutivo estatal. La asistencia social es un derecho de la población, por lo que debe ser entendida como parte de 

una política pública, dirigida especialmente a quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad. La nueva Ley 
contiene 8 capítulos, plantea la creación de un Registro Hidalguense de beneficiarios de los programas de asistencia 

social, además de señalar el trabajo coordinado entre sociedad y gobierno para atender a la población en situación de 
vulnerabilidad, así como aquella que está en riesgo. ―Esto con el objetivo de evitar que se incremente el número y con la 

intención de potenciar sus capacidades en el seno de la sociedad‖, argumentaron. Cabe señalar que la ley aprobada por 
los legisladores deroga la Ley sobre el Sistema Estatal de Asistencia Social decretada en el año de 1988. La nueva ley, 

subrayaron los diputados, deberá establecer las bases para la modernización del Sistema Estatal de Asistencia Social 

Pública y Privada, ―es decir, los servicios o actos asistenciales que presten las personas jurídicas constituidas legalmente 
como: Instituciones de Asistencia Privada, Asociaciones Civiles, Fundaciones y Organizaciones Civiles, estarán normados 

por la Ley en 75 artículos. Con la creación de la Ley de Asistencia Social para el Estado de Hidalgo se otorgará 
transparencia además de asegurar la aplicación eficiente, eficaz, oportuna y equitativa de los recursos públicos asignados 

a las tareas de asistencia social. ―Se incorpora la obligación de contar con reglas de operación que expresen con claridad 

los criterios de selección de los beneficiarios‖. Respecto a los sujetos de asistencia social se precisan los derechos y 
obligaciones, se amplía el catálogo, incluyendo un apartado especial para los hombres.  Esta es la segunda iniciativa que 

aprueba el Congreso del estado al Ejecutivo estatal en menos de una semana pues apenas en la sesión pasada los 
legisladores aprobaron la iniciativa de ley para la creación del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la Educación 

Superior enviada por el mandatario del estado.  Dicho Instituto financiará a los alumnos de educación superior o 
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posgrado que no tienen los recursos económicos suficientes para solventar sus gastos. El Instituto Hidalguense de 

Financiamiento a la Educación Superior tiene como objetivo contribuir al desarrollo sostenible de la educación superior en 

el estado, otorgando financiamiento a estudiantes hidalguenses de nivel superior que no cuenten con recursos 
económicos suficientes ya sea para una escuela local o incluso del extranjero, que tengan buen desempeño académico y 

con ello generar ciudades del conocimiento que fortalezcan el desarrollo educativo. ―Este es un esquema que el Instituto 
de Financiamiento pone a disposición de los alumnos para que puedan continuar sus estudios, ya sea aquí mismo en 

México o inclusive en el extranjero‖, dijo Reynaldo Pérez Soní.  (Alejandro Suárez, página 11) 

Milenio-#Yosoy132 anuncia toma simbólica de Radio y TV  hidalguense: El movimiento estudiantil #Yosoy132 
anunció la toma simbólica de las instalaciones de Radio y Televisión hidalguense el próximo viernes 27 de julio, donde 

realizarán actividades culturales y exigirán una mejor programación en la red estatal de radio y TV. Ese mismo día, la 
agrupación de jóvenes también acudirá en punto del medio día a las instalaciones del diario el Sol de Hidalgo, donde 

harán una protesta pacífica, para después acudir a Radio y TV de Hidalgo.  A nivel nacional, los jóvenes universitarios de 

#Yosoy132 notificaron de una toma pacífica de las instalaciones de Televisa Chapultepec en la misma fecha, sin embargo 
en Hidalgo, está televisora no tiene oficinas donde los jóvenes puedan protestas, por lo que decidieron realizar un 

―bloqueo artístico‖ a las afueras de la televisora local Radio y TV de Hidalgo ubicada en el sector primario de Pachuca.  La 
movilización se adhiere un poco a la Convención Nacional #‖Yosoy132 que se realizó hace casi dos semanas en el 

municipio de Atenco, en el estado de México, ―pero lo nuestro va a ser completamente pacífico, no habrá toma de 

instalaciones sino solamente un pequeño festival cultural‖, indicó la organización en el estado.  ―En la línea de la 
democratización de medios y exigiendo calidad en los contenidos informativos, nos unimos a lo decidido en Atenco. Nos 

manifestaremos pacíficamente afuera del Sol de Hidalgo en punto del medio día del viernes 27 de julio‖, informó 
#Yosoy132 Hidalgo por medio de la red social facebook.  ―Apoyamos a Atenco por lo que Atenco representa y muchas 

cosas más, pero no planeamos realizar las mismas acciones‖, refirió Dana Olguín Corres en entrevista telefónica, quien 
dijo que también preparan una asamblea estatal para septiembre próximo. Asimismo, en punto de la 13:00 horas de este 

viernes, los jóvenes se trasladarán en transporte público, donde invitarán a la ciudadanía en general para unirse a la 

manifestación cultural, artística y creativa en la televisora local de Hidalgo.  ―Vamos a invitar a la gente a unirse a la 
manifestación cultural, artística y creativa y repartiremos flyers informativos. Nos reuniremos en Radio y Televisión de 

Hidalgo a las dos de la tarde -aproximadamente- ubicado a un costado de la Procuraduría‖, agrega la invitación de los 
universitarios.  En Radio y TV local #Yosoy132, organización que se calificó anti Enrique Peña Nieto y anti Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), realizarán un pequeño festival cultural. ―¿Te quieres manifestar? ¿Tienes algún acto 

chusco o de Mofa como inconformidad por los medios que tenemos? Esta es una manifestación ciudadana y es de todos. 
Es nuestro derecho‖, abrieron la invitación los jóvenes a los ciudadanos hidalguenses.  En sus Asambleas Generales, el 

movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo rechazó tomar instalaciones de televisoras locales, en cambio realiza 
movilizaciones pacíficas y eventos culturales como protesta de una supuesta imposición del priista Enrique Peña Nieto en 

la Presidencia de la República. El movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo continuará con sus asambleas generales 

para el plan de acción a seguir tras la elecciones federales del primero de julio. Pues a nivel nacional #YoSoy132 se 
deslindó de los acuerdos de Atenco "porque acciones como ésas transgredirían el principio pacífico del movimiento‖. 

(Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Afecta falla a 8 mil 500 en Yahualica; PC: La falla geológica que provocó el deslave que se registró el 

sábado pasado en Yahualica afecta a por lo menos 8 mil 500 habitantes de las comunidades Santa Teresa, Tecacalach, 

Chompeletla, Crisolco y Tenamaztepec, alertaron ayer autoridades. De acuerdo con un informe preliminar presentado por 
técnicos de Protección Civil estatal, la falla originó tres distintas grietas en el cerro de Santa Teresa. El subsecretario de 

Pro-tección Civil, Miguel García Conde, explicó que una vez que tengan el levantamiento técnico y los estudios darán a 
conocer las acciones respecto al fenómeno para tomar las acciones a que haya lugar. La Secretaría de Obras Públicas y 

Ordenamiento Territorial (SOPOT) detalló que alrededor de cien viviendas de la zona están en riesgo de sufrir daños por 

desprendimiento de tierra, como el que afectó a Santa Teresa. El titular de esa dependencia, Gerardo Salomón Bulos, 
indicó que, ante este panorama, la dirección General de Conservación de Carreteras estará al pendiente para que estas 

construcciones no se vean afectadas y, en caso de riesgo, reubicar también a las personas que las habitan. El gobernador 
Francisco Olvera recorrió ayer la zona devastada por el alud, que dejó 42 viviendas afectadas en su totalidad y otras 70 

en riesgo, y confirmó que fueron desalojadas 383 personas, mismas que son atendidas en el albergue temporal que se 
instaló en la escuela rural de ese poblado. El encargado de la SOPOT, Salomón Bulos, detalló que ya se construyen diez 

cisternas de diez mil litros, cuatro cisternas de cinco mil litros, diez baños letrina, diez baños regadera y se suministrará 

de agua potable a tinacos y cisternas, con la finalidad de atender a los lugareños que se quedaron sin agua, debido a que 
una de las grietas derribó el tanque de abastecimiento.(redacción, página 04) 
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Criterio-Descartó Olvera que hallen más víctimas: El gobernador Francisco Olvera Ruiz recorrió la zona afectada 

por el derrumbe de una ladera que afectó 42 viviendas en una extensión de cuatro hectáreas de la comunidad Santa 

Teresa, en Yahualica y aseguró que ya no existen más víctimas en los escombros. Acompañado de una comitiva 
integrada por autoridades federales y estatales, el mandatario llegó a la zona tras cuatro días de registrada la 

contingencia. El titular del Ejecutivo estatal sostuvo que "platicando con autoridades y la misma población de la 
comunidad, quedó descartado que pudiera haber más personas bajo los escombros debido a que ya se realizó un revisión 

en cada familia". Existe la plena certeza, agregó Olvera Ruiz, de que las 383 personas que fueron evacuadas de sus 

hogares por estar en zonas de alto riesgo, ya están instaladas en el albergue temporal que se improvisó en las 
instalaciones de la primaria Netzahualcóyotl, donde se les dota de alimentos, cobijas y asistencia médica. Además, al 

reunirse con las cinco personas que sobrevivieron de este desastre natural, Olvera prometió todo el apoyo para que 
recuperen su taller de costura y sobre todo brindarles todo lo necesario, así como sean revisados y descartar cualquier 

tipo de fractura que les habría generado el desplome de su vivienda. Al reunirse con las 383 personas albergadas, el 
gobernandor hizo el compromiso de buscar, junto con las autoridades delegacionales de Santa Teresa, un terreno 

apropiado y seguro para dotarlos de servicios básicos como drenaje, energía eléctrica, agua potable y ayudarles con un 

pie de casa. Durante esta gira, Francisco Olvera estuvo acompañado de su esposa, la titular del DIFH, Guadalupe 
Romero, así como los secretarios de Obras Públicas, Planeación, Desarrollo Social, Agricultura, Finanzas, Protección Civil y 

Seguridad Pública. El encargado de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Terri-torial, Gerardo Salomón, señaló 
que hoy se restablecerá el servicio de energía eléctrica a una parte de la colonia Coapilol. El también enlace institucional 

del estado en la Huasteca, precisó que ya se hace todo lo referente a la gestión ante la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), para que envie una cuadrilla. Salomón aseguró que conforme pasen los días, se podrá restablecer la calle principal 
de esta comunidad huasteca, la cual sirve de acceso a otros barrios. (Rubén Juárez, página 04) 

Criterio-Apoyos para Metztitlán, sin repuesta: La gestión realizada ante la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
para que a través del programa Hábitat se logre adquirir un terreno suficiente para construir 33 viviendas en Metztitlán 

de forma conjunta con el gobierno estatal, hasta el momento no ha tenido respuesta. De acuerdo con Protección Civil 

municipal, las gestiones se han realizado con carácter de urgente ante el riesgo que corren las familias que sufren daños 
estructurales en sus viviendas a consecuencia de una grieta que cada día avanza en extensión. Junto con las peticiones, 

que se extendieron al gobernador Francisco Olvera, para auxiliar a los afectados, los diputados del Congreso estatal 
urgieron a Pemex para que revise y dé mantenimiento a la tubería que lleva gas natural a la Minera Autlán y que cruza 

por la falla geológica. De acuerdo con el legislador Crísoforo Torres Mejía, el conducto de seis pulgadas, que sale de 

Venta de Carpio y llega hasta la empresa minera ubicada en Otongo, tiene una vida útil de 30 años. Sin embargo, éste ya 
tiene 50 años de uso y no ha sido sustituido. Por su parte, la Comisión de los Derechos Humanos del estado(CDHEH) ya 

solicitó información sobre las afectaciones para establecer si envía un equipo que valore la situación. La CDHEH podría 
emitir una recomendación por la omisión incurrida por funcionarios municipales, estatales y federales que deben 

salvaguardar la integridad de los hidalguenses. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Buscará la ampliación de mandato: Sobre la posibilidad de ampliar la actual dirigencia del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), el secretario general, Víctor Licona 

Cervantes, señaló que ―la última palabra la tienen los trabajadores‖. En entrevista para Criterio, el dirigente sindical 
reconoció estar consciente de que la ampliación de un periodo sindical es una posibilidad que contemplan los estatutos 

de la organización; sin embargo, aseguró que ―estoy consciente que la ampliación la brinda la base, no tanto el liderazgo 

del gremio‖. Licona Cervantes dijo que, en su caso, antes de pensar en la ampliación de un periodo, lo importante fue 
buscar una resolución que favoreciera ampliamente a los trabajadores en las negociaciones del pliego petitorio que 

apenas se dio la semana anterior, donde se alcanzaron incrementos históricos, y donde además se tuvo la presencia del 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, que acompañó a los trabajadores. Cuestionado sobre los argumentos para 

solventar una posible ampliación del periodo, el líder sindical aclaró que más que éstos ―han sido los resultados que 

hemos buscado en beneficio de nuestros compañeros‖. ―Además, innovamos, ahora contamos con un himno 
representativo, festejamos los aniversarios de nuestro sindicato, logramos incrementos importantes, creamos nuevas 

carteras, abrimos nuestras asambleas generales, entre otras acciones‖, declaró Víctor Licona. (Emmanuel Rincón, 
página 06) 

Criterio-Trasladan a Cereso a hermana de Xóchitl: La Procuraduría General de la República (PGR) consignó a 
Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz a un juzgado federal con sede en el Centro de Readaptación Social (Cereso) Femenil de 
Cieneguillas, Zacatecas. Funcionarios de la PGR informaron que en ese penal un juzgado federal determinará la 
situación jurídica de la presunta integrante de la banda delictiva “Los Tolmex” -hermana de la extitular de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Xóchitl Gálvez-, por delito de delincuencia organizada en su 
modalidad de secuestro. Malinali Gálvez, de 42 años, fue detenida por la Policía Federal en un operativo durante el que 
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se logró liberar a dos personas que estuvieron privadas de su libertad por 60 días en una jaula de fierro de un metro de 
ancho por dos metros de largo y 1.80 metros de alto. (redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Se clavó la avioneta; falló tren de aterrizaje:  Fuerte movilización de cuerpos de auxilio, rescate y 

policiacos generó la supuesta caída de una avioneta en el aeropuerto Juan Guillermo Villasana, la tarde de ayer, al sur de 
Pachuca. A las 13:10 horas, personal de Protección Civil del Estado, bomberos de Pachuca y uniformados estatales y 

municipales recibieron la orden de trasladarse a las inmediaciones de la terminal aérea. Carlos Ibarra Murillo, asesor 

técnico de Protección Civil y Gestión de Riesgos, señaló que personal del aeródromo informó que sólo se había tratado de 
un incidente durante maniobras de rodaje, por ello no fue necesaria la intervención de los cuerpos de apoyo, pues las 

brigadas internas del Juan Guillermo Villasana se encargaron de controlar el incidente. Por otra parte, uniformados 
precisaron que a bordo de la nave, de cuatro plazas y matrícula N157 LL, se encontraban dos personas, de nombres 

Carlos Esteves y Héctor Chávez, al parecer encargadas de maniobrarla. La avioneta sufrió una falla en el tren de 

aterrizaje delantero, lo cual originó que terminara con la punta sobre la pista, precisaron. Asimismo, se conoció que los 
tripulantes no resultaron con lesiones, únicamente con crisis nerviosa, pues temían que la nave explotara.. Al final, la 

aeronave fue remolcada a uno de los hangares del aeropuerto, mientras que personal de Bomberos se aplicó en las 
labores de limpieza de la pista. La semana pasada igualmente hubo movilización de cuerpos de socorro y policiacos en el 

aeropuerto, por la presunta caída de una avioneta, pero sólo se trató de un simulacro de mal aterrizaje. (Erwin Reyes, 
página 10) 

El Independiente-Lamenta gobernador detención de Malinalli Gálvez: Tras lamentar la detención de la hermana 

de Xochitl Gálvez acusada de secuestro, el gobernador Francisco Olvera dijo se trata un asunto jurídico que debe 
enfrentar sólo la implicada. Señaló que es una situación indeseable para cualquier familia aunque, en este caso, es una 

situación legal que atañe únicamente a Malinalli Gálvez Ruiz, hermana de la ex candidata al gobierno de Hidalgo en 2010. 

―Es un hecho lamentable que a ninguna familia se le desea. Yo diría que es un asunto estrictamente personal que tiene 
que enfrentar la persona implicada‖, precisó en entrevista al concluir la reunión del comité estatal de emergencias por el 

desbordamiento de un cerro sobre una comunidad de este municipio. Malinalli Gálvez Ruíz, de 42 años, fue detenida este 
lunes en Otzolotepec, Estado de México, por la Policía federal, junto con tres integrantes del grupo delictivo conocido 

como los Tolmex.  El mismo día de la detención, la ex comisionada para el desarrollo de los pueblos indígenas en el 
sexenio de Vicente Fox reconoció el parentesco con la secuestradora, para quien pidió un juicio justo. (Gerardo Neria, 

página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preocupa a capitalinos el reblandecimiento de tierra: A raíz de los derrumbes en el municipio de 
Yahualica y las fuertes precipitaciones pluviales en la zona conurbada de Pachuca, habitantes de la colonia Palmitas, 

manifestaron su preocupación al considerar que en este lugar existen viviendas asentadas en zonas inseguras, donde los 
pobladores enfrentan un peligro inminente. Uno de los colonos sentenció que pese a que este punto se ubica en la 

periferia de la zona centro de Pachuca, presenta retrasos en materia de obra pública, razón por la que consideró que 

algunos habitantes no previeron para evitar fincar en lugares estables. ―Los mayores problemas los tenemos sobre la 
avenida principal, las casas están en plena orilla del cerro ubicadas a una altura significativa, por lo mismo corren peligro 

de deslave; más arriba la situación es igual, por las características del suelo‖. Detalló que durante temporada de lluvias, 
el agua que baja de lo alto del cerro afecta las casas, pero alertó que cuando las lluvias se prolongan contribuyen al 

reblandecimiento de la tierra. Expuso que resulta necesaria la presencia de personal de Protección Civil para valorar las 
condiciones de las casas, al considerar que lo importante es garantizar la seguridad de los habitantes y luego velar por 

los bienes inmuebles. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Aparece vínculo PRI-'fantasmas': La operación de pago a la estructura electoral del PRI con monederos 
electrónicos estuvo a cargo de una empresa "fantasma", según pudo constatar REFORMA. El propio representante legal 

de la empresa Alkino Servicios y Calidad –la única a la que el tricolor reconoce haber contratado para pagos de operación 
electoral– reveló ayer que la entidad que tramitó el financiamiento al PRI por 66.3 millones de pesos con tarjetas de 

Monex fue Comercializadora Atama. El PRI ha negado tener nexos con empresas "fantasmas", de acuerdo con 

declaraciones de Jesús Murillo Karam. "Atama fue quien encontró este sistema de envío del dinero, y ellos se los 
consiguieron (al PRI); como quien dice, ellos nos dieron el servicio, y nosotros, a su vez, lo pasamos al PRI", aseguró en 

entrevista Rodolfo Antonio Jumilla, representante legal de Alkino, luego de que REFORMA acudió a su despacho en 
Iturbide 38-300, Colonia Centro. "El PRI se acercó a nosotros como empresa que somos, que es Alkino, para que les 

buscáramos una estructura de cómo mandar el dinero o conseguirles el dinero en este caso, el PRI acercándose a 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62156-20120725-p4-n2
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nosotros, nos dimos a la tarea de buscar cómo conseguir ese dinero mediante préstamos". Atama, constituida el 27 de 

octubre de 2006, tiene como socios a Juan Óscar Fragoso Oscoy y Ramón Paz Morales. El primero, según indagaciones 

periodísticas, falleció hace dos años y se dedicaba a la transportación de materiales de construcción; en tanto, Paz 
Morales es una persona sin empleo fijo que cuando puede consigue trabajos informales. Los mismos nombres aparecen 

como socios de otra empresa considerada "fantasma": Grupo Comercial Inizzio. Ninguno de los dos personajes tiene 
condiciones para ser empresario con manejos millonarios como los operados en la campaña electoral. En su recurso ante 

el tribunal electoral federal para pedir la anulación de la elección, la Coalición Movimiento Progresista acusa a Atama e 

Inizzio de triangular recursos de Monex para el PRI y pide investigar esas operaciones. En entrevista con REFORMA, el 
representante legal de Alkino señaló que ellos cobraron al tricolor sólo por gestoría. Jumilla indicó que el contrato lo 

firmaron el 1 de marzo de 2012 y que Alkino le cobró al PRI 3 millones 652 mil pesos por sus servicios, recursos que no 
han sido liquidados. En la factura 0527, por un millón 450 mil 455 pesos más IVA, se detallaron Servicios de Desarrollo, 

es decir, el diseño e implementación de soluciones de negocios, que en este caso fue buscar quien financiara y obtuviera 
el crédito. En la factura 0528, por 2 millones 201 mil 946 pesos, se pusieron los mismos conceptos. Para lograr el 

financiamiento al PRI, dijo, firmaron con Comercializadora Atama un "contrato de préstamo comercial con intereses y 

servicios accesorios". El contacto directo para el contrato con el PRI lo tuvo Diana Beatriz Gil Rodríguez, quien es la 
administradora única de Alkino, comentó. "Encontramos el servicio que fue el de conseguir el dinero y las tarjetas, en 

este caso nos consiguieron Monex, pero podría haber sido Banamex o Inbursa o cualquier empresa financiera", explicó 
Jumilla. Al preguntar cuál fue el monto que le financiaron al PRI, Jumilla respondió que esa información la tendría que 

dar Atama. El PRI dice que son 66.3 millones de pesos (lo financiado) "Lo único que nosotros hicimos es recoger eso (el 

dinero) y enviarlo". Pero, ¿fue esa cantidad? "Yo creo que sí, nosotros no tenemos entendido de todo eso, lo único que 
hacemos es prestar el servicio, intermediamos nada más. En totales (financiados) no sabría". "Nosotros llegamos a 

Atama, quien fue quien encontró este sistema de envío del dinero y ellos se los consiguieron, como quien dice ellos nos 
dieron el servicio y nosotros a su vez lo pasamos al PRI", dijo. A pregunta expresa de que si el financiamiento salió de 

Atama, confirmó que éste salió directamente de ahí. Al insistir sobre el monto y mecanismo de financiamiento otorgado 
al PRI, el representante negó conocer los detalles al señalar que eso lo realizó directamente Atama, por lo que 

proporcionó una dirección para que se buscara a Francisco González Romero, apoderado legal de esa empresa. El 

abogado Jumilla dijo a REFORMA que Atama tiene su domicilio en Homero 316, despacho 1004, en Polanco. Esa 
dirección es la misma que aparece en las facturas por 46.2 millones de pesos que Monex entregó a Inizzio por la compra 

de monederos electrónicos entre abril y mayo de este año. Sin embargo, en esa dirección, en lugar de las empresas 
funciona el consultorio dental de la doctora María del Rocío Lozada Neyra. Y tricolor va contra AMLO El PRI solicitó 

ayer de manera formal al IFE que se investigue la presunta triangulación de dinero en favor de la campaña de Andrés 

Manuel López Obrador y emita una conclusión de las quejas por estos hechos. El presidente del tricolor, Pedro Joaquín 
Coldwell, denunció que la coalición Movimiento Progresista recibió dinero de organizaciones y gobiernos estatales y 

municipales. Además, lo acusa de abrir cuentas que no declaró al IFE y recibir aportaciones de personas físicas que 
rebasan los topes que la ley señala, así como de aceptar recursos de manera ilegal de personas no identificadas. El PRI 

dice que se trata de una red que funciona desde 2006, la cual financió los actos preelectorales y de campaña de López 

Obrador. (Mariel Ibarra, primera plana)  

Excélsior-EU, contra cúpula del cártel de Sinaloa; congela bienes de El Azul Esparragoza: El gobierno de 

Estados Unidos ingresó a su lista negra de narcotraficantes a dos esposas y a cuatro hijos de Juan José El Azul 
Esparragoza Moreno, presuntamente uno de los tres líderes máximos que tiene el cártel de Sinaloa. La designación del 

Departamento del Tesoro de EU señala que los familiares del capo manejan gasolinerías, un centro comercial, un 

desarrollo residencial y un parque industrial en Jalisco y en Sinaloa. El cerco financiero que EU impone a El Azul se suma 
a los que ha aplicado a Joaquín El Chapo Guzmán y a Ismael El Mayo Zambada, señalados como las otras dos cabezas de 

dicho cártel. La designación hecha por el Tesoro implica que los estadunidenses tienen prohibido realizar transacciones 
financieras o comerciales con ellos, además de que congelará cualquier bien que posean dentro del territorio 

norteamericano. Las autoridades de EU ofrecen una recompensa de cinco millones de dólares por información que lleve a 

la captura de El Azul, mientras que México ofrece hasta 30 millones de pesos (unos 2.2 millones de dólares) para quien 
dé datos sobre su paradero. Adam J. Szubin, director de la Oficina para el Control de Bienes en el Extranjero (OFAC, por 

sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro, señaló que las empresas de El Azul forman parte de una red creada a 
partir de las ganancias ilícitas por la venta de drogas. De acuerdo con las autoridades mexicanas, Esparragoza Moreno es 

uno de los principales ―negociadores‖ del cártel en Centro, Sudamérica y Europa. Tesoro de EU pone cerco financiero 
a capo El Azul Prohíben a empresas realizar transacciones  comerciales con compañías del narcotraficante. El 

Departamento del Tesoro de Estados Unidos designó como narcotraficantes a los familiares de uno de los líderes del 

cártel de Sinaloa: Juan José Esparragoza Moreno, quien es acusado de manejar gasolinerías, un centro comercial, un 
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desarrollo residencial y un parque industrial en México. La autoridad estadunidense señaló que la designación incluye a 

dos esposas y cuatro hijos del supuesto capo, además de otras cuatro personas que operan o son propietarias de algunas 

empresas. A través de su Oficina para el Control de Bienes en el Extranjero (OFAC, por sus siglas en inglés), el 
Departamento del Tesoro también mencionó a nueve compañías mexicanas relacionadas con Esparragoza, conocido 

como El Azul. La designación hecha por el Tesoro implica que los estadunidenses tienen prohibido realizar transacciones 
financieras o comerciales con ellos, además de que congelará cualquier bien que posean dentro de Estados Unidos. 

Estados Unidos ha implementado acciones similares contra familiares y negocios relacionados con Joaquín El Chapo 

Guzmán y contra El Mayo Zambada, con lo que el gobierno de Estados Unidos busca  disminuir la capacidad financiera 
del cártel. Esparragoza, calificado por el Tesoro como El Padrino del narcotráfico mexicano, suele mantener un perfil 

bajo, pero es considerado uno de los tres líderes del cártel de Sinaloa, junto con Joaquín El Chapo Guzmán e Ismael El 
Mayo Zambada. Las autoridades de Estados Unidos ofrecen una recompensa de cinco millones de dólares por 

información que lleve a la captura de El Azul, mientras que México ofrece hasta 30 millones de pesos (unos 2.2 millones 
de dólares) para quien dé datos sobre su paradero. Entre los presuntos familiares del supuesto capo incluidos en la 

designación están María Guadalupe Gastélum Payán, identificada como una de sus esposas, y sus hijos Brenda 

Guadalupe, Cristián Iván, Juan Ignacio y Nadia Patricia, a quienes menciona como propietarios y operadores de algunas 
empresas de bienes raíces y que desarrollaron un complejo residencial denominado Provenza Residencial en Tlajomulco 

de Zúñiga, en el estado de Jalisco. Jorge Romero, gerente de ventas de Provenza Residencial, rechazó que los 
propietarios del fraccionamiento tengan alguna relación con el presunto capo o sus familiares. ―Es un mito que nos hizo 

la competencia‖, dijo Romero a una agencia internacional vía telefónica. ―Los propietarios son dos empresas que jamás 

han tenido nada que ver‖. Comentó que al parecer en la década de 1980 una parte de los terrenos donde hoy se localiza 
el fraccionamiento era propiedad de Esparragoza, pero aseguró que los actuales dueños —a los que identificó como Yahis 

Constructora y Urbanizadora Nueva Italia S.A. de C.V.— no tienen que ver con ese hombre o su familia. Añadió que entre 
2003 y 2004 personal de la Procuraduría General de la República (PGR) se acercó a las empresas cuando planeaban 

construir el fraccionamiento para realizar una investigación. ―Se les abrió todo, fue algo muy transparente, y no llegaron 
a absolutamente nada‖, dijo. El director de OFAC, Adam J. Szubin, señaló que las empresas forman parte de una red 

creada a partir de las ganancias ilícitas por la venta de drogas. ―Mientras otros narcotraficantes mexicanos han obtenido, 

y en algunos casos buscado, más atención, Esparragoza Moreno ha deliberadamente mantenido un perfil bajo con la 
esperanza de evitar el escrutinio mientras aumenta su influencia y sus ganancias ilícitas‖, señaló Szubin citado en un 

comunicado del Tesoro estadunidense. ―La acción de hoy pone en enfoque al padrino del narcotráfico mexicano le guste 
o no‖, añadió. Es considerado negociador entre capos Juan José Esparragoza Moreno conocido como El Azul es uno 

de los tres principales líderes del cártel de Sinaloa y por quien la Procuraduría General de la República (PGR) ofrece una 

recompensa de 30 millones de pesos a quien brinde información para su captura. Con 63 años y nacido en Sinaloa, El 
Azul, forma parte de un círculo de viejos capos que se iniciaron en el comercio de las drogas en los 70, además es 

considerado como uno de los principales ―negociadores‖  del cártel de Sinaloa en Centro, Sudamérica y Europa para el 
trasiego de droga. Es considerado como el artífice de uniones entre cárteles por su experiencia para negociar rutas y 

trasiego de droga. Su historia se remonta con su participación en el llamado cártel de Guadalajara, bajo el liderazgo de 

Miguel Ángel Félix Gallardo, además también formó parte del cártel de Juárez, quedándose después como socio de 
Joaquín Guzmán Loera, El Chapo. Juan José Esparragoza Moreno El Azul, quien presuntamente mantiene ese apodo por 

su color de piel, trabajó de manera cercana con líderes del narcotráfico que fueron capturados o que ya han fallecido, 
destacando su relación con Ernesto Fonseca Carrillo, Rafael Caro Quintero y Amado Carrillo Fuentes, entre otros. Su 

historia sentimental se une a su historia delictiva, ya que su relación con Gloria Monzón, cuñada de El Chapo Guzmán, 
estrechó sus lazos afectivos al contraer nupcias con ella, mientras que con los hermanos Beltrán Leyva años después 

afianzaría una alianza al casarse su hijo mayor  de nombre Juan José con una hermana de los Beltrán Leyva. Sus vínculos 

consanguíneos y tras haber pertenecido al cártel de Juárez, a Juan José Esparragoza Moreno se le identifica como el 
artífice de la creación del cártel denominado La Federación, que hasta el 2004 unía a Joaquín Guzmán Loera, Arturo 

Beltrán Leyva, Ismael Zambada García, Ignacio Coronel Villareal, y Vicente Carrillo Fuentes. (redacción, primera 
plana)  

La Jornada-Los priístas, preocupados por delitos que les imputan: Ebrard: El jefe de Gobierno del Distrito 

Federal, Marcelo Ebrard, manifestó que el PRI debe estar muy preocupado por las imputaciones de delitos vinculados con 
Monex y Soriana, entre otros, por lo que ahora su presidente, Pedro Joaquín Coldwell, ataca y confunde con una 

supuesta triangulación de recursos ilícitos de gobiernos de corte perredista, entre ellos el del DF, para financiar la 
campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador. Interrogado al respecto, después de anunciar el proceso 

expropiatorio del antiguo cine Víctor Manuel Mendoza, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, subrayó: Creo que el PRI 

se está yendo por la vieja máxima de que cuando estás en una situación muy grave tienes que atacar o confundir. 
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Remarcó que hay instituciones, como el Instituto Federal Electoral (IFE) y la Procuraduría General de la República (PGR), 

que deben aclarar todas las denuncias interpuestas. Lo que es inconcebible es que te digan que se va a investigar la 

denuncia que se ha presentado o esta nueva que presenta el PRI en 2013. Que se investigue ahorita, que se den a 
conocer los resultados, señaló. Ebrard Casaubon enfatizó que el IFE y la PGR deben investigar y aclarar las acusaciones 

contra el PRI sobre delitos relacionados con las empresas Monex y Soriana. Que los partidos digan, pues cada partido 
tiene que decir lo que le conviene, ¿verdad? –¿El PRI tiene miedo? –se le insistió. –Han de estar muy preocupados. Las 

instituciones tienen que aclarar todas las denuncias que hay, que son muy serias. (Gabriela Romero, primera plana) 

Milenio-PRI: la demanda de Aquino, una "vulgar extorsión": La demanda de José Aquino en EU contra cuatro 
funcionarios del primer círculo de Enrique Peña Nieto, por un presunto fraude de 56 millones de dólares, no es más que 

―una vulgar extorsión‖ que con el paso del tiempo se ha ido cayendo poco a poco. Así lo señalaron en conferencia de 
prensa, dirigentes y representantes del PRI un día después de que MILENIO dio a conocer que el empresario enfrenta al 

menos 100 demandas civiles en Estados Unidos ―Nosotros jamás tuvimos una relación con él, se trató de una vulgar 

extorsión; y eso fue lo que nosotros presentamos ante la Procuraduría General de la República y forma parte de los 
alegatos que estaremos presentando a través de nuestros abogados en donde esta persona nos demandó‖, adelantó 

Eduardo Sánchez, vocero de ese partido. Ante Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional priista; Jesús Murillo Karam, 
coordinador del equipo jurídico de Peña Nieto, y los representantes del tricolor ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada y 

Fernando Castro Trenti, Sánchez puntualizó que en los próximos días presentarán ante la PGR y la Corte de California la 

información revelada por MILENIO para demostrar que la demanda de Aquino no es más que una ―vulgar extorsión‖. 
―Seremos muy cuidadosos de las acciones que hemos tomado respecto de las demandas que presentó esta persona, 

hacerlo dentro del marco de la ley y no entrar en la especulación que pueda obstaculizar la acción de la justicia tanto en 
México como en Estados Unidos‖, agregó. Por su parte, Murillo Karam, reiteró que la demanda por un supuesto fraude no 

es más que una acusación inverosímil que se ha venido clarificando, punto por punto, con pruebas y hechos reales. 
Aseguró que con el paso del tiempo estas ―fantasías‖ contra Peña Nieto y su equipo de campaña han demostrado ser 

producto de un ―estafador profesional‖. ―Las fantasías que se han tejido alrededor de esto y las telenovelas, que querían 

incluso conectar al señor este de los cinco alias, de eso también acusaron a la empresa, porque de eso acusaron a la 
empresa, nada más porque el señor se apellida Aquino y la empresa es Alkino, ese tipo de fantasías y novelas se han ido 

cayendo una a una, poco a poco‖ puntualizó. Mientras, Pedro Joaquín Coldwell se mostró confiado en que el Tribunal 
Electoral ratifique el resultado de la elección y el próximo primero de diciembre Enrique Peña Nieto tome protesta como 

Presidente de la República. ―El licenciado Peña no se dice ganador, es el ganador de la elección, el conteo oficial de votos 

así lo ha acreditado y hay una autoridad constitucional que ha avalado este conteo, hay una gran diferencia entre estar 
avalado por una resolución oficial y simplemente autoproclamarse, rey de Roma‖, agregó. Finalmente, manifestó su total 

disposición a participar en un debate público con su homólogo del PRD, Jesús Zambrano, sobre los gastos de campaña 
de sus respectivos aspirantes a la presidencia. No hay contrato Consultado por separado, David López, coordinador de 

comunicación social de Enrique Peña Nieto, celebró las revelaciones de MILENIO y reiteró que no ha hecho ningún 

contrato con él, que el caso es meramente un asunto de extorsión. ―Reitero lo que dijimos cuando se dio la denuncia en 
su momento. A (José) Aquino no lo conozco, nunca he tenido contacto con él, lo dijimos desde el principio. Lo que 

demuestra la nota es el tipo de persona que es‖, puntualizó.  En ese sentido, aseguró que los partidos de oposición 
retomaron el tema por la coyuntura política en el momento en el que se encontraban. Por su parte, la senadora priista 

María de los Ángeles Moreno estimó que las más de 100 denuncias civiles que enfrenta Aquino en EU descalifican sus 
acusaciones contra cuatro cercanos colaboradores de Peña Nieto. Sostuvo, además, que las impugnaciones al triunfo 

electoral de su partido han sido presentadas ―con dolo, pero sin pruebas‖.  ► Exigen al IFE reporte de fiscalización 

El dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, exigió al IFE que acelere las quejas en torno al financiamiento 

oculto de la campaña del candidato presidencial de la Coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. 

Tras reunirse en privado con el consejero presidente del instituto, Leonardo Valdés, el líder priista aseguró que la petición 
se fundamenta en el derecho que tiene la ciudadanía para conocer la procedencia de los recursos con que se financiaron 

las campañas electorales. ―No venimos a pedir ningún privilegio, sino que todas las denuncias interpuestas se atiendan 
con la misma velocidad y profundidad, dado que hay que informarle al pueblo de México cómo fue el financiamiento de 

las campañas y, en su caso, emitir las resoluciones que correspondan conforme a la ley‖, manifestó En conferencia de 

prensa, informó que durante la reunión que sostuvo el equipo político y jurídico del candidato Enrique Peña Nieto con el 
consejero presidente se hizo la petición de que durante la sesión del próximo jueves se incluya un informe de la Unidad 

de Fiscalización que detalle el estado de las investigaciones de sus quejas, incluyendo las de otros partidos.  (Carolina 
Rivera, página 18) 
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Criterio-PRI urge al IFE investigación de finanzas a AMLO: Miembros del PRI acudieron al IFE a formalizar la 

solicitud a la autoridad electoral para que el próximo jueves, en sesión del consejo general, se dé un informe del avance 

de sus denuncias contra el financiamiento de la campaña de Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa en 
las instalaciones del IFE, priístas encabezados por el presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, explicaron que las 

organizaciones Austeridad Republicana y Honestidad Valiente triangularon recursos a la campaña del tabasqueño, por lo 
que rebasó los topes de gastos permitidos. ―Hemos venido a la sede del Instituto Federal Electoral a reiterarle al 

consejero presidente la solicitud que presentamos el día de ayer de manera formal, para que se lleven a cabo a fondo las 

investigaciones respecto de las denuncias que se han venido interponiendo principalmente por nuestro partido, pero 
también por otras fuerzas políticas respecto al financiamiento ilegal en la campaña presidencial del excandidato de la 

coalición Movimiento Progresista, dijo Coldwell. ―No venimos a pedir ningún privilegio sino que todas las denuncias 
interpuestas se atiendan a la misma velocidad y con la misma profundidad, dado que hay que informar al pueblo de 

México cómo fue el financiamiento de las campañas y en su caso emitir las resoluciones conforme a la ley‖. En su 

oportunidad, el vocero del tricolor, Eduardo Sánchez, dijo que el equipo de López Obrador generó un sistema que le 
permite la evasión de la fiscalización en campaña de las autoridades electorales. PRD: NO HALLAN CÓMO SALIR DE 

ATOLLADERO Luego que el PRI solicitó al IFE un informe sobre las investigaciones del presunto financiamiento ilícito 
para la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador, Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, aseguró que esa 

es una denuncia vieja que carece de sustento. ―Ya no hallan cómo salir del atolladero en el que ellos mismos (el PRI) 
están metidos. Es una denuncia vieja, por cierto, que habían presentado sin ningún fundamento y que el IFE la 

investigue, que la Unidad de Fiscalización del IFE haga todas las investigaciones que quiera, son hasta corrientes para 

eso, sin ninguna seriedad‖, señaló en entrevista con Radio Red. ―El IFE teniendo los instrumentos para hacerlo que vea 
todo lo que tiene que ver con eso, Honestidad Valiente no es un partido, es una asociación civil, y ya se entregaron todos 

los informes que corresponden a la asociación por parte del propio Andrés Manuel a través de Ricardo Monreal hace ya 
meses‖. FRAGA RECHAZA RELACIÓN CON EFRA El abogado Gabino Fraga Peña rechazó tenga relación con Banco 

Monex o Efra, como se ha asegurado en diversos medios de comunicación. ―Ni Grupo GAP, ni un servidor, de forma 

directa e indirecta, tenemos vínculos con las empresas Monex y Efra‖, aseguró el abogado. De acuerdo con un 
comunicado leído en el noticiero de MVS Radio, Gabino Fraga Peña aclara que el licenciado Sergio Baz fue quien lo invitó 

a participar en la campaña presidencial del PRI con el cargo de enlace regional para los estados de Tlaxcala, Puebla, 
Distrito Federal, Guerrero y Morelos. (redacción, página 18) 

Criterio-Cuestionan expertos el proyecto de un TP-01: Sustituir el avión TP-01 donde viaja el presidente de la 

república es necesario debido a sus más de 20 años de operación, pero no a un precio tan alto, consideraron dos 
generales de división retirados y el diputado Rogelio Cerda, presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara 

de Diputados. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) proyecta gastar 9 mil 840 millones de pesos en la compra y 
mantenimiento de un avión nuevo para vuelos trasatlánticos del jefe del Ejecutivo. Con menos de la mitad de ese dinero 

es posible comprar Air Force One, el avión presidencial de Estados Unidos, valuado en 325 millones de dólares. El general 

de división retirado Luis Garfias, exdirector del Archivo Histórico de la Sedena, dos veces diputado federal y autor de 
varios libros sobre las Fuerzas Armadas, indicó que la operatividad del TP-01 ya se encuentra en su fase terminal. ―Ya es 

muy antiguo. Cuando se compró el TP-01 yo recuerdo también que hubo críticas, que era un avión muy caro; pero en la 
nueva adquisición que se pretende debe haber uno mucho más barato y que desempeñe las funciones parecidas a un 

avión presidencial, porque en un país que tiene tantas carencias y problemas económicos, una cantidad tan elevada 

molesta a la opinión pública‖, externó el militar. RELEVO NECESARIO ―Yo creo que sí es necesario un relevo de avión, 
sí es necesario, porque lleva al presidente sea quien fuere, pero también deben buscarse opciones menos caras, no 

somos un país que se puede dar el lujo de gastar más de 9 mil millones de pesos en un avión presidencial‖, añadió 
Garfias. ―Debe considerarse que el avión que en estos momentos viaja el presidente de la república, que después de todo 

es el comandante supremo de las fuerzas armadas, ya tiene sus horas de vuelo. Así que sí es necesario hacer un cambio, 
sí existe una necesidad y en eso no hay remedio, el presidente merece viajar en algo cuando menos moderno y más 

seguro‖, dijo el general retirado Jorge González Betancourt. No obstante, el expresidente de la Comisión de Defensa 

Nacional en San Lázaro y maestro en administración para la Seguridad y Defensa Nacional, advirtió que habría que 
revisar los precios de la nueva aeronave. Para el diputado Rogelio Cerda, presidente de la Comisión de Defensa Nacional, 

la compra del nuevo avión presidencial debe estar sometido a un escrutinio técnico de lo que se tiene y lo que se 
necesita. ―¿Qué porcentaje de seguridad o de inseguridad podremos manejar ahora en la seguridad de los traslados del 

presidente de un lugar a otro? A partir de eso vamos a analizar qué tan segura es la aeronave que tiene más de 20 años, 

a partir de esto vamos a respondernos qué compramos. ―Yo estaría de acuerdo en la compra si el avión que actualmente 
utiliza el presidente Felipe Calderón no nos da la certeza de seguridad que requerimos, porque a veces no sólo viaja el 

presidente sino medio gabinete, sería brutalmente desastroso un accidente, ni lo pensemos. Entonces, sí, cambiémoslo si 
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hay necesidad y en esa necesidad busquemos una opción que de seguridad a los viajes del presidente, pero también bajo 

un análisis de austeridad que demanda el país‖, expuso Cerda. GASTO EXCESIVO: PILOTOS El gasto que la Sedena 

proyecta para adquirir un nuevo avión es excesivo, además de que las actuales aeronaves aún están vigentes, 
consideraron pilotos. ―(En) las cifras que manejan de 700 millones de dólares estoy casi seguro que hay un mal 

entendido que podría ser de un cero, porque el avión no cuesta ese dinero ni de chiste, vale muchísimo menos. Ese valor 
pues se me hace exagerado, yo creo que debe andar en los 125 millones de dólares y el mantenimiento se paga igual 

para cualquier avión, es igual de costoso‖, comentó Heriberto Salazar, director técnico de la Asociación Sindical de Pilotos 

Aviadores (ASPA) ―Presidencia tiene básicamente un Boing 757. Este avión no es viejo porque no ha volado tanto. 
podríamos hablar de que el avión no tiene caducidad mientras le des un buen mantenimiento, donde de repente empieza 

a incumplir algo es con el equipo que tienen del original, se necesita invertir para un sistema nuevo de navegación‖, 
abundó. y el piloto Mauricio Serratos, con más de 20 años de experiencia, consideró que la inversión no es rentable pues 

el beneficio sólo alcanza al mandatario y su comitiva. ―¿Justifica que no haga una parada o dos o tres?. Ese costo es 
mucho, los aviones si (tienen) un mantenimiento certificado definitivamente no tienen caducidad‖, según consideró. 

(redacción, página 19) 

El Universal-México tolera a bancos que lavan dinero: La legislación mexicana presenta rezagos en los controles 
para prevenir y castigar el lavado de dinero, lo que propicia ―grandes vulnerabilid ad e s ‖ en el sistema bancario, 

advierten especialistas. El director del departamento de Derecho del Tec de Monterrey, campus Toluca, Arturo Argente, 

consideró necesario otorgar mayores facultades a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) con el objetivo de 
que pueda interponer denuncias por delitos financieros. Desde su perspectiva, a la Procuraduría Fiscal también se le debe 

dar una mayor atribución para tener acceso a más información. ―La falta de potestad de las dependencias genera 
controversia y descoordinación entre las autoridades que se encargan de la investigación de delitos financieros, lo que se 

suma a la alta burocracia. Esto puede provocar errores, omisiones e imposibilitar la construcción de casos de lavado de 
dinero‖, explicó. A una semana de que el Senado estadounidense dio a conocer que HSBC lavó en México hasta 7 mil 

millones de dólares, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) alertó que el riesgo de que se repita ese 

delito es sistémico, ya que toda la banca en México utiliza los mismos controles y prácticas comerciales. José Antonio 
Quesada Palacios, presidente del IMEF, consideró ―difícil e ingenuo‖ decir que el lavado de dinero sólo es en HSBC, pues 

todo el sistema opera de forma similar. ―El caso (HSBC) deja de manifiesto el alto grado de riesgo de que el dinero de 
procedencia ilícita penetre las instituciones financieras‖, alertó. La debilidad de la legislación mexicana ya había sido 

señalada por el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), una entidad contra el lavado integrada por diversas 

naciones. En un estudio previo menciona: ―Si bien hay progresos en el desarrollo de los sistemas para combatir el lavado 
de dinero y el financiamiento al terrorismo en México las leyes que penalizan este delito no responden plenamente a las 

normas internacionales‖. Mientras en México las multas por realizar operaciones con recursos de procedencia ilícita van 
de 60 mil a 300 mil pesos, equivalente a poco más de 20 mil dólares, en Brasil la multa puede alcanzar 10 millones de 

dólares. (Romina Román, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-La Historia en Breve… 

El abrazo a una querida amiga: Pregunté ayer a funcionarios de la Policía Federal sobre la responsabilidad de Malinali 
Gálvez en las atrocidades de la banda de secuestradores Los Tolmex. La respuesta fue apabullante. Off the record 

apabullante. Malinali fue llevada al penal de Cieneguillas, en Zacatecas. Por lo que me contaron los funcionarios 

federales, será difícil que salga pronto. Que salga algún día. Ayer comenzaron a circular también fotografías que ligan a 
Malinali con uno de los detenidos, Alberto Rivero, líder o número dos de Los Tolmex. El caso Florence Cassez, pero 

hardcore. Alberto Rivero duerme en Almoloya. Malinali Gálvez, como se sabe, es hermana de Xóchitl. ―Pero yo no 
secuestré a nadie‖, me dijo afligida, dolida, Xóchitl. Creo que quería encontrar por donde fuera un nexo de la noticia de 

la hermana con el trabajo que ella hace desde hace tiempo en la oposición en Hidalgo. Creo que ya desistió. Xóchitl 
contó cosas muy fuertes al aire sobre Malinali. Debilidad de carácter, un ex compañero que la golpeaba, severos 

problemas para sacar los gastos básicos de las dos hijas. Creo que no tenía una cercanía con la hermana, pero el dolor 

era grande. Grande como el secuestro. Con jaulas, mutilaciones, videos de torturas. ―Yo no secuestré a nadie, yo no 
secuestré a nadie…‖ Qué se puede hacer en una situación así con una mujer extraordinaria, con una política de una sola 

pieza, con una querida amiga, con un ser humano siempre lleno de vida, optimismo, alegría. Solo tengo un abrazo para 
ti, querida Xóchitl. Aun de esta, tú, tus hijos y los verdaderamente tuyos saldrán más fuertes, más dignos, más Gálvez.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Salió por no consultar: Ayer le contaba que el 13 de julio en Querétaro, la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago) hizo un reconocimiento formal al candidato presidencial del PRI como ganador de las elecciones, cuando el 

gobernador de Chihuahua y presidente de la conferencia, César Duarte, a nombre del pleno, declaró: De los resultados 
consignados en las actas de cómputo distrital de la elección presidencial, los votos favorecen a Enrique Peña Nieto. Los 
mexicanos deberemos trabajar con ánimo inquebrantable para promover la paz social, la unidad y la conciliación entre los 
mexicanos. Los gobernadores y el Jefe de Gobierno del Distrito Federal nos declaramos respetuosos de las instituciones y 
de la decisión de los ciudadanos. Le decía también que Marcelo Ebrard se desmarcó de inmediato de tal reconocimiento, 

estaba en Puerto Rico, y vía Twitter desmintió a Duarte: Absolutamente falso que el DF y yo aprobamos y firmamos 
pronunciamiento sobre elección presidencial de la Conago, a lo que Duarte le contestó: Los acuerdos de la Conago no se 
firman, se votan y se dan solo por unanimidad, como fue el caso de Querétaro. Ebrard era representado en la Conago 

por Héctor Hernández Llamas, subsecretario de Programas Metropolitanos y Servicios de Enlace, ni siquiera por el 
secretario de Gobierno, y fue cesado del cargo, a decir de los allegados de Ebrard, por no asumir claramente un rechazo, 

sabiendo que su jefe estaba en desacuerdo, por ambiguo y por no consultarle. Por eso a los dos días se anunció su salida 
y la sustitución con Javier González Garza que no sé a cuántas reuniones de esa Conago pueda ya asistir. Pero Ebrard 

mandó el mensaje a López Obrador de que tal reconocimiento no solo no era suyo, sino que se había tomado sin 
consultarlo y contra su posición. Por eso el cambio, que es mensaje, cuando le quedan cinco meses de gobierno. 

RETALES  1. AVIÓN. El tema de un nuevo avión presidencial siempre es recurrente. El TP-01, un Boeing 757 que tiene 

más de un cuarto de siglo, se compró en 1987 en tiempo de Miguel de la Madrid. Pero de ahí a que uno nuevo cueste 
más de 700 millones de dólares, ni un Airbus 380. Con ese dinero se pueden comprar tres Boeing 787 de nueva 

generación; 2. CASI LISTO. Alonso Lujambio avanza en su tratamiento y estaría de regreso en México a finales de 
agosto para protestar como senador el 1 de septiembre. Su recuperación ha sido tan asombrosa como valiente su 

batalla; y 3. BICENTENARIO. En la acusación por fraude contra Willy Souza, contratista en los festejos del Bicentenario, 

solo hay que preguntar: ¿quién lo contrató? Porque cuando llegó Lujambio ya estaba allí. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que si bien la reunión de Felipe Calderón, ayer en Los Pinos, con 10 de los 13 consejeros nacionales michoacanos del 

PAN fue tersa, hubo palabras del Presidente que a algunos les generó risa y a otros molestia. 

Eso fue cuando dijo que los candidatos panistas al Congreso ―no tuvieron el tino de cacarear los logros del gobierno 

federal‖, con lo que ―se perdió la gran oportunidad‖ de decirle a la gente cómo gobierna Acción Nacional. 

Al encuentro faltaron los senadores electos Luisa María Calderón (hermana del Presidente), Salvador Vega (ex 
secretario de la Función Pública) y su esposa, Gladys Blanco, quien fuera acusada por gasolineros de pretender 

extorsionarlos desde la Profeco. 

:Que hay gobernadores del PRI molestos y extrañados por el fuego amigo del equipo cercano de Enrique Peña Nieto. 

Sin duda, dicen, ubican el origen en los resultados electorales adversos al candidato presidencial del PRI en sus 
entidades, a pesar de sus esfuerzos. La pregunta que hacen es si los ataques y las señales enviadas ―son por encargo o 

vienen de parte de algún acomedido‖. 

:Que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, ya está palomeado por Peña y sus cercanos 

para dirigir Pemex. 

Afirman que el legislador mexiquense se ganó su lugar por evitarle reformas incómodas a Peña Nieto y su estrecha 
relación con el ex diputado Luis Videgaray. 

:Que si bien los partidos de la coalición pagarán el mitin que encabezará Andrés Manuel López Obrador el 5 de 
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agosto en el Zócalo, también le pasan la charola a los diputados y senadores que están por concluir su gestión. 

Dirigentes de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo, al igual que de Movimiento Ciudadano y 
legisladores, se quejan ya de ―desperdiciar recursos‖ en una protesta ―que no tiene futuro‖. 

:Que el gobernador electo de Morelos, Graco Ramírez, anda muy activo para conformar el eje Centro-Pacífico de 
mandatarios de las izquierdas con el guerrerense Ángel Aguirre y el chilango Miguel Ángel Mancera. 

Y es que Graco quiere aprovechar la colindancia de los gobiernos perredistas del DF, Morelos y Guerrero para construir 

una alianza en materia de seguridad, desarrollo económico y turismo. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Xóchitl 

Xóchitl Gálvez dice que no entiende por qué ella se ha convertido en la nota tras la detención de su hermana, Jaqueline 
Malinali, acusada de participar en una banda de secuestradores. ―Yo no he hecho nada‖ ha señalado. De hecho, apunta 

que no ha tenido contacto con su hermana en mucho tiempo. La última vez lo hizo para apoyarla frente a una pareja 
violenta. El sujeto en cuestión se negaba a dejar la casa de su hermana y ella debió confrontarlo. 

Xóchitl es uno de los pocos personajes públicos en México reconocible simplemente por su primer nombre. Nació en una 

familia de escasos recursos de Tepatepec, en el árido valle hidalguense del Mezquital. Sus primeros recuerdos fueron de 
su madre inclinada sobre un metate. Su padre, alcohólico, sometió a la familia a episodios de violencia. 

Xóchitl ingresó a la Facultad de Ingeniería de la UNAM. Se convirtió en una hábil programadora de equipos de cómputo. 

Fue responsable del sistema de información del Pabellón de México en la Feria Mundial de Sevilla. Tras dejar un empleo 
bien pagado como protesta por la destitución injusta de unos trabajadores, fundó High Tech Services, una empresa de 

construcción de edificios inteligentes. El Foro Económico Mundial la nombró líder global del futuro y le dio proyección 
internacional. 

El éxito económico no le hizo olvidar sus orígenes. Estableció la Fundación Porvenir para apoyar a niños indígenas. En el 

año 2000 el presidente Vicente Fox le ofreció la Secretaría de Desarrollo Social, que declinó porque no se consideraba 
capacitada para la tarea. Aceptó, sin embargo, ser coordinadora del programa de apoyo a los pueblos indígenas. Se 

distinguió no sólo por su trabajo sino por su desapego a los usos y costumbres del medio político. 

El presidente Felipe Calderón le ofreció permanecer en el cargo, pero ella declinó porque consideró que el presupuesto 
era insuficiente para lograr un verdadero avance para la población indígena. Posteriormente fue candidata del PAN al 

gobierno de Hidalgo, donde fue derrotada. Hoy dice que se ha distanciado de la política, y que no regresará mientras se 
mantengan las actuales reglas que considera inequitativas. Ha vuelto así a su labor como empresaria. 

La detención de su hermana la ha vuelto a colocar bajo las luces de la atención pública. En realidad no debería ser. Los 

delitos no los comete una familia sino una persona. La razón por la que se le ha prestado tanta atención a esta 
aprehensión en particular, sin embargo, es por el hecho de que Malinali es hermana de uno de los personajes más 

notables de la vida pública de nuestro país en los últimos años. 

Hasta el momento es imposible saber qué tan sólidas son las pruebas por las que se acusa a Malinali de haber 
participado en una banda de secuestradores. La propia Xóchitl ha señalado que su hermana vive de forma muy precaria y 

que incluso recientemente sufrió un corte de electricidad por falta de pago. Aun está vigente el plazo para que se le dicte 

auto de formal prisión y el abogado, sugerido por Xóchitl, apenas está estudiando el expediente. 

Realmente es triste que una política que se ha distinguido por su trabajo y su honradez esté sufriendo una situación 

familiar como la que ahora la agobia. Pero como señalaba un radioescucha en mi programa de radio, todo este problema 
subraya la honradez personal de Xóchitl. Otros políticos obtienen para sus parientes contratos, concesiones o cuando 

menos placas de taxi. Estos son beneficios con los que claramente no contó Malinali por ser hermana de Xóchitl Gálvez. 
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Contraataque 

El PRI ha decidido contraatacar y está pidiendo al IFE que presente un avance sobre la investigación a la asociación civil 

Honestidad Valiente que financió las actividades políticas de Andrés Manuel López Obrador durante el tiempo previo a la 

campaña. Jesús Zambrano del PRD dice que la denuncia es vieja y sin fundamento. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Retrato de un fanático: Amos Oz es, quizá, el escritor contemporáneo más importante de Israel. Pero también es una 
de las figuras de mayor peso intelectual en el Estado judío. Desde los años sesenta del siglo pasado ha sido una de las 

voces más prominentes a favor de la paz con los árabes incluidos, desde luego, los palestinos. Para Oz, el conflicto 
árabe-israelí es, en esencia, una disputa territorial que, por desgracia, se ha convertido en una batalla donde los 

fanáticos de ambos lados han atorado cualquier intento de reconocimiento y reconciliación. Pero, más allá de este 
conflicto del Oriente Medio, Oz, en un fantástico ensayo, titulado Contra el fanatismo, nos da un retrato muy certero de 

lo que es un fanático. Y como en México no estamos exentos de este tipo de personajes, a continuación presento algunas 

de las características que menciona: ―La semilla del fanatismo siempre brota al adoptar una actitud de superioridad moral 
que impide llegar a un acuerdo‖. ―Todos los fanáticos sienten una atracción, un gusto especial por lo kitsch. Muy a 

menudo, el fanático sólo puede contar hasta uno, ya que dos es un número demasiado grande para él o ella. Al mismo 
tiempo, descubriremos que, a menudo, los fanáticos son sentimentales sin remedio. ―Conformidad y uniformidad, la 

urgencia por «pertenecer» y el deseo de hacer que todos los demás «pertenezcan a», pueden constituir perfectamente 

las formas de fanatismo más ampliamente difundidas, aunque no las más peligrosas. ―Una vez dicho que la conformidad 
y la uniformidad son formas morigeradas pero extendidas de fanatismo, tengo que añadir que, con frecuencia, el culto a 

la personalidad, la idealización de líderes políticos o religiosos, la adoración de individuos seductores, bien pueden 
constituir otras formas extendidas de fanatismo. ―Creo que la esencia del fanatismo reside en el deseo de obligar a los 

demás a cambiar. ―El fanático es un gran altruista. A menudo está más interesado en los demás que en sí mismo. Quiere 
salvar tu alma, redimirte. ―El fanático está más interesado en el otro que en sí mismo por la sencillísima razón de que 

tiene un sí mismo bastante exiguo o ningún sí mismo en absoluto. ―Al final, el fanático nunca es más feliz ni está más 

satisfecho, así muera o se convierta en bufón. ―Jamás he visto en mi vida a un fanático con sentido del humor. ―Con 
frecuencia, los fanáticos son muy sarcásticos y algunos tienen un sarcasmo muy sagaz, pero nada de humor. Tener 

sentido del humor implica habilidad para reírse de uno mismo. ―El fanatismo comienza en casa. ―Por lo que se refiere al 
sentido del humor, imaginar al otro, reconocer la península que hay en cada uno de nosotros, puede constituir al menos 

una defensa parcial contra el gen fanático que todos llevamos dentro‖. En su ensayo, Oz argumenta que la imaginación, 

literatura y humor son antídotos bastante eficaces contra el fanatismo. De eso se trata el ensayo del escritor israelí que 
no sólo ofrece un magnífico retrato del fanático sino soluciones a este problema. Recomiendo mucho la lectura de este 

ensayo, pequeño libro publicado por editorial Siruela, ahora que los mexicanos terminamos un nuevo ciclo electoral y en 
que han vuelto a surgir una buena cantidad de fanáticos. Por lo pronto, el autor de esta columna tomará unas vacaciones 

por lo que Juegos de poder volverá a publicarse el martes 7 de agosto. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

El Yunque en la crisis del PAN  
  

UNO DE LOS GRUPOS más conservadores del PAN, conocido como El Yunque, juega el papel de fiel de la balanza para la 

pretendida refundación del partido, que en realidad es una lucha de grupos para controlar lo que queda del panismo, 
derrotado en las elecciones del primero de julio. Uno de los factores es la secretaria general, Cecilia Romero, quien se ha 

alejado de algunas posturas de Gustavo Madero, presidente de Acción Nacional. La lucha es entre el presidente Felipe 
Calderón y don Gustavo. Justo en esa batalla parece encajar doña Cecilia, quien controla, nos dicen, unos 60 votos al 

interior del Consejo Nacional, de 370 miembros. Calderón tiene unos 150 frente a poco más de 100 de Madero. 
Actualmente, Romero y su corriente analizan para dónde jalan. Las divergencias de ella con Madero pueden ser la clave.  

   

POR lo pronto, uno de los panistas de cepa tomó partido en la batalla que libran el presidente de la República y Gustavo 
Madero por el control de Acción Nacional. Diego Fernández de Cevallos comentó que Felipe Calderón es uno de los 

―activos valiosos‖ de su partido, en esta etapa de rectificación. ―No me disgusta‖ la palabra refundación, dijo El Jefe en 
un evento en la Escuela Libre de Derecho. Después hizo un desplante frente a unas jóvenes que le pedían una foto: 

―Déjenme ver a estas niñas, están ustedes aquí interrumpiendo‖.  
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HAY una definición en la residencia de Los Pinos: el presidente Felipe Calderón no acudirá a la ceremonia de 

inauguración de los Juegos Olímpicos de Londres, preparada para el próximo viernes. Por el momento no quiere generar 
críticas y anda más ocupado con la transición en varios frentes, nos explican. En 2010 el mandatario acudió a Sudáfrica 

para la apertura del Mundial de Futbol y al partido de apertura entre México y el país anfitrión. Esta ocasión se quedará 
en casa.  

   

EL EXPEDIENTE llegó hasta la Suprema Corte de Justicia, pero no está cerrado. Es un pleito largo entre el IFAI y el SAT, 
para la liberación de los nombres de los beneficiarios de la cancelación de los créditos fiscales y que tiene una veta en el 

secretario de la Función Pública, Rafael Morgan Ríos, un funcionario público que va a pasar a la historia por haber sido 
echado del Congreso por no responder a las interrogantes de los legisladores sobre el bochornoso caso de corrupción en 

la CFE. Este hombre ha incurrido en desacato en tres ocasiones y nomás no suelta la información ni sanciona a los 
funcionarios públicos que se niegan a entregarla, nos explican.  

   

DESPUÉS de darle muchas vueltas al asunto, el PRI finalmente usó una estrategia espejo para defenderse de los ataques 
de Andrés Manuel López Obrador. La dirigencia priísta, bajo el mando de Pedro Joaquín Coldwell, pidió al IFE que acelere 

las investigaciones por la utilización de recursos de las asociaciones Honestidad Valiente y Morena, que presuntamente 
han servido de manantial de recursos paralelos para las actividades proselitistas del tabasqueño. La unidad fiscalización 

del órgano electoral tiene rezagadas las solicitudes. Los priístas van a responder golpe con golpe, nos comentan.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

OJALÁ QUE Emilio Gamboa Patrón no haya desayunado huevo antes de leer esto. 

EL YUCATECO ya se veía despachando la próxima legislatura como coordinador de la bancada priista en el Senado. Sin 

embargo, le salió competencia. 

EN LOS PASILLOS de la sede tricolor se comenta que una mujer le dará la pelea por la coordinación. 

SE TRATA de la hoy diputada Cristina Díaz, quien llegará a la Cámara de Senadores por la vía plurinominal. 

CURIOSAMENTE el nombre de la también secretaria general del PRI es uno de los que más suenan allá en su tierra, 
Nuevo León, por si acaso hiciera falta quien tomara las riendas de ese estado. 

LOS QUE siguen pagando penitencia son los gobernadores de Nuevo León, Tamaulipas y Veracruz, porque los suyos 
fueron de los pocos estados donde Enrique Peña fue derrotado. 

CUENTAN QUE la presión está fuerte sobre Rodrigo Medina, Egidio Torre y Javier Duarte, a quien sus propios 

compañeros priistas los miran con ojos de reproche. 

LO MALO, dicen, es que el castigo no quedará sólo en verlos feo, sino que, por lo pronto, se espera que cuando se dé el 

cambio de gobierno federal les envíen un auténtico ejército de nuevos delegados federales, de cuyos nombramientos no 
podrán decir ni "pío". 

EL MÁS PREOCUPADO de todos es el veracruzano Duarte pues, para colmo, el próximo año hay elecciones municipales 
en su entidad. 

Y NADIE en el PRI quiere que después de la derrota del 1o. de julio en Veracruz, venga otra y otra y otra... 
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LOS SENADORES del PAN están preparando las maletas para irse de vacaciones -de nuevo- con cargo al erario. 

SE SABE que algunos querían hacer una reunión de despedida este fin de semana en el Grand Velas de la Riviera Maya, 
donde la habitación más barata para esa estancia cuesta mil 749 dólares. 

SIN EMBARGO, todo indica que no tendrán tal manga ancha, pues la dirigencia del PAN quiere que la reunión sea de 
trabajo con los nuevos senadores. 

SE ESPERA que el encuentro entre ambos grupos será la próxima semana y servirá, dicen, para entregar la estafeta y 

definir las reformas a las que deberán darle prioridad los flamantes legisladores. 

LOS PANISTAS tendrán al menos el consuelo de que el encuentro se llevará a cabo en Querétaro, donde hay mucho que 

conocer. 

AUNQUE es abogado, Fernando Serrano Migallón ya se está curando en salud. 

TRAS EL ALUVIÓN de críticas por la instalación de un nuevo -y carísimo- sistema de votación en San Lázaro, el secretario 

general de la Cámara de Diputados... ¡va por más! 

SEGÚN CUENTAN quienes lo han escuchado, Serrano Migallón ya empezó a lamentarse de que el oneroso tablero no sólo 

no se lo han entregado sino que, inclusive, en una de esas podría no estar listo a tiempo. 

ES DECIR, existe el riesgo de que los diputados inicien el 1o. de septiembre el periodo ordinario de sesiones llevando su 

ábaco para contar los votos. Pura tecnología de punta... sí, de la punta de los dedos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La que se lleva, se aguanta: Tienen razón quienes afirman que no se debe politizar la detención de Jaqueline Malinali 
Gálvez Ruiz, hermana de la ex candidata panista al Senado Xóchitl Gálvez, pues como luego dicen, ―la familia no se 

escoge, esa cae del cielo‖. Además, todavía falta que le demuestren la participación en los hechos que se le imputan. Es 
decir, las autoridades tendrán primero que probar la responsabilidad de Malinali, o ella irá aportando elementos para 

echar abajo las acusaciones sobre el presunto delito de secuestro, luego de ser presentada como integrante de la banda 

de los Tolmex. Ayer la propia Xóchitl empezó su defensa, y dijo que la ―nota es ella‖, con lo cual se deslinda de lo que 
pudiera haber hecho su consanguínea, a quien evidentemente los elementos policiacos la sometieron a torturas. Coincido 

con la señora Gálvez pues cada quien es responsable de sus actos, y no se vale culpar a la familia por el simple hecho de 
serlo, ya que si su hermana cometió algún ilícito deberá ser castigada con todo el rigor de la ley, ni más ni menos. Sin 

embargo, es inevitable que se haga una relación directa, pues precisamente, como dice Xóchitl, si no hubiera parentesco 
tampoco habría tanta relevancia. Periodísticamente es válido, aunque eso provoque molestia a los involucrados. De las 

declaraciones emitidas por diferentes actores políticos, las del panista Daniel Ludlow me parecieron las más sensatas. El 

ex delegado del Trabajo asegura que ―se debe respetar el dolor de la familia porque es un golpe muy fuerte‖. Bastaría 
con ponerse en sus zapatos para entender que la están pasando mal, pues con todo y que Malinali fuera culpable, 

tampoco le pueden negar el apoyo moral, y cualquier persona en sus circunstancias lo debe entender. Por otra parte, 
también habría que entender el dolor de las víctimas de plagio y sus familiares, para exigir que sin importar el peso de 

Xóchitl, su hermana deberá ser castigada si es que le demuestran que era parte de esa banda de delincuentes. La noticia 

corrió este lunes como ―reguero de pólvora‖ en Hidalgo, donde la panista tiene muchos amigos, pero también una gran 
cantidad de enemigos políticos, a quienes ella misma se ha encargado de ir cultivando con sus declaraciones, sobre todo 

el época electoral por lo que ahora ―la que se lleva, se aguanta‖. En más de una ocasión, hizo afirmaciones 
contundentes, algunas de ellas sin sustento, lo cual le generó animadversiones que en este momento la deben estar 

recordando. No se vale burlarse del dolor ajeno, y ese mismo ejemplo aplica para los políticos que por el simple hecho de 

serlo, hacen señalamientos de manera irresponsable. Hace unos meses ni la misma Xóchitl se hubiera imaginado la dura 
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prueba que le pondría el destino, pero su fortaleza deberá sacarla adelante y aprender de esta experiencia.  (Miguel 

Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Golpe letal a Xóchitl: La derrota electoral no a manos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sino a las del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) provocó que Xóchitl Gálvez Ruiz en las redes sociales anunciara que 

regresaría al trabajo social, perder la senaduría de primera minoría con Isidro Pedraza Chávez a quien descalificó de 

manera recurrente, marcó su retiro temporal de las actividades partidistas y electorales. Gálvez Ruiz, apareció en la 
escena política como coordinadora para la Atención de los Pueblos Indígenas en el gobierno de Vicente Fox, creyó 

apoderarse de buen porcentaje del capital político opositor en las elecciones de 2010 al reducir la ventaja del candidato 
priista Francisco Olvera Ruiz de 15 a 5 puntos, pero no se percató que más allá de la expectación que generó su estilo, 

fueron las estructuras del PRD las que consolidaron votos en las urnas. Sin diplomacia, cuando vio que su campaña al 

gobierno creció, confrontó a dirigentes de izquierda, los descalificó y llegó a decir que de ganar no los incorporaría a su 
gabinete, pero antes se comprometió a no buscar otro cargo de elección popular para conseguir el apoyo de las tribus 

perredistas, así al ver cerradas las puertas del PRD, abrió no sin forcejeos las del PAN y obtuvo apoyos de personajes 
como Gerardo Sosa. Soberbia sostenía al inicio de la campaña que sería senadora y de ganar Josefina Vázquez, hasta 

secretaria de Estado; ni una ni otra, hoy el involucramiento de su hermana Jaqueline Malinali con un grupo delincuencial, 
pone punto final a su carrera política, ya que si bien nadie puede cuidar ni impedir los actos de familiares y amigos, el 

caso le marca socialmente. Más porque su principal bandera fue acusar de corrupción, opacidad e impunidad a gobiernos 

y gobernantes hidalguenses del PRI, además deja en una posición complicada a personajes como Teódulo González 
Pérez, que le apostaron a convertirla nuevamente en candidata a gobernadora dentro de cuatro años, así que la fiesta 

que vivió, incluso a pesar de no conseguir la curul en la cámara alta, se convirtió en pesadilla.  (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Golpe letal a la carrera política de Xóchitl Gálvez: Desdeñosa de la prensa hidalguense, por considerarla proclive al 

gobierno y al Partido Revolucionario Institucional (PRI), Xóchitl Gálvez Ruiz ha pedido a este espacio ―no hacer leña del 

árbol caído‖, a partir de la detención de su hermana Jaqueline Malinali, involucrada en una banda de presuntos 
secuestradores. La captura de los presuntos delincuentes y el rescate de dos de sus víctimas en el Estado de México fue 

ampliamente difundida por medios de circulación nacional, sobre todo los televisivos. Fue precisamente en la llamada 
―prensa nacional‖ en la que Xóchitl ha buscado cobijo con el argumento de que en Hidalgo no se le abren espacios, pues 

los medios están comprados por el gobierno. Vía telefónica, la originaria de Francisco I. Madero, se escuchaba abatida y 
aclaraba: ―yo no fui‖. Efectivamente para efectos mediáticos vendía más decir que una de las integrantes de la banda de 

secuestradores es hermana de la ex candidata al gobierno de Hidalgo y, recientemente, a una senaduría por el Partido 

Acción Nacional (PAN). Ahora, dice, la información pareciera culparme a mí de algo que hizo mi hermana, no yo. Pide un 
juicio justo. En la conversación, se le pidió una entrevista en forma para aclarar estos y otros puntos. Ella pide tiempo 

para superar este asunto que, efectivamente, la ha aniquilado políticamente, aunque ella recuerda que ―desde que 
terminó la campaña al Senado de la República, dije que me retiraba, que bajo las reglas actuales no puedo contender‖. 

Recordó que desde el primero de julio, a través de las redes sociales ha habido una cacería en su contra, debido a que 

―no me perdonan haber denunciado los actos de corrupción del gobierno‖ y rememora los casos de Chilcuautla y Naxtey, 
relativos a problemas de abasto de agua, a pesar de que hubo recursos no ejercidos para esas obras, o los 45 millones 

no ejercidos en la carretera local de Cahuazas. Hoy, Xóchitl Gálvez, con cierta ironía pide: ―ojalá en sus medios no 
pongan Xóchitl Gálvez, sino Bertha X‖. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Poderoso caballero es don dinero 

Poderoso caballero es don dinero; y más cuando de campañas políticas se trata. 

Y es que hoy, cuando las campañas políticas presidenciales y la jornada electoral quedaron atrás, la discusión política en 

todo México se reduce a un solo tema: el dinero. 

No hablamos hoy de cuál propuesta política era mejor o peor, o de cómo los candidatos perdedores podrán impulsar sus 
agendas desde la oposición. No. El eje central de toda la discusión postelectoral es quién gastó más dinero, y cuánto de 

este era ilegal. 
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Porque a eso se han reducido las campañas: a gastar mucho dinero. Hay que gastar no sólo en propaganda y en logística 

de viajes, sino que la mayor parte de los egresos son para ―aceitar2 la voluntad de los ciudadanos mediante apoyos, 

dádivas, programas y demás estrategias que implican invertir en los posibles electores, sin importar qué tanto se rompa 
la ley. 

Por eso están hoy entrampados PRI y PRD. Porque buscan afanosamente demostrar que el otro gastó millones de pesos 

―por abajo del agua‖ para comprar la voluntad ciudadana. Así el PRD acusa al tricolor de usar tarjetas de diferentes tipos 
para ganar votantes, y el PRI contraataca señalan que el PRD y su candidato usaron millones de pesos de manera ilegal 

en lo que llaman una campaña de seis años. 

Del PAN nadie dice nada porque quedó en tercer lugar, pero si los resultados hubieran sido diferentes los azules estarían 

bajo una andanada de acusaciones de uso ilegal de billetes. 

Hoy la política y las campañas se reducen a hablar de dinero. Ojala algún día se regrese a discutir sobre propuestas.  

(Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la junta de coordinación política de la asamblea municipal en Pachuca dio su respaldo ayer a la decisión del alcalde 
Eleazar García de liquidar a los trabajadores de recolección para dar paso a la entrada de la empresa Cambio Verde; 

los regidores, de todos los partidos, expresaron que al ser un tema de interés capitalino y que impacta a todos los 
habitantes es necesario contar con el impulso y apoyo de todo el cabildo siendo este el primer acuerdo unánime que se 

respeta por todas las partes. Ahora a ver cómo responde la compañía privada, pues lo importante al final es brindar el 
servicio a los ciudadanos.  

: Que Oralia Vega llega de nuevo a la administración estatal, ahora con la difícil tarea de organizar la Feria Hidalgo 
Pachuca que está a menos de dos meses de comenzar; sin embargo, la mayor parte del trabajo ya está hecho, pues se 

preparó desde un año de antelación, como ella misma lo anunciaba cuando era secretaria de Turismo. Dicen que el único 
problema al que tendrá que enfrentarse será el de acoplarse al trabajo que ya va muy avanzado. 

: Que por fin los diputados locales aprobaron la nueva ley de asistencia social en la que habrá obligatoriamente 
un registro de los beneficiarios de los programas estatales, documento que ya hacía falta en el estado, para que no 

suceda nuevamente que había hasta funcionarios que recibían despensas de gobierno o ayudas en recursos económicos, 
como el caso de una ex regidora de Pachuca que recibía apoyos del DIF en plena función. Lo malo, dicen, es que no es 

inviolable. 

: Que quien está al borde de una crisis financiera es el alcalde de Zimapán, Carlos Ortiz, quien declaró al 

ayuntamiento como imposibilitado para pagar la de duda de más de cinco millones de pesos que tiene con la Comisión 
Federal de Electricidad, deuda que acusa la dejó su antecesor José María Lozano. Sin embargo, lo que no dijo es 

que de unos meses a la fecha la deuda ascendió en dos millones más, cosa que el alcalde no quiere decir porque sabe 

que él también tiene culpa en eso de los pagos a la CFE. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Se va a pedir apoyo de la Comisión Federal de Electricidad para que restablezca la energía eléctrica y las personas 

regresen a sus actividades. le pediremos al Ejército que en medida de sus posibilidades sigan ayudando‖ 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado, ayer durante su visita a Yahualica para ver a los afectados. 
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Este sendero a un costado de Preparatoria Uno son casi 300 metros, en realidad este sendero va a llegar a Punta Azul, 

aprovechando todo el espacio a un costado de las vías, y en su otro extremo va a llegar hasta atrás de Pemex‖ 

Víctor Bautista 

Secretario de Obras de Pachuca, sobre el sendero que planean construir. 

Creo que podía haberse evitado desde un principio (lo de Yahualica), si se establecieran normas de observancia para los 
asentamientos humanos, el problema es que hemos construido en la Sierra y Huasteca, hay pueblos en laderas‖ 

Ramón Flores Reyes 

Diputado local, sobre la nueva ley que obliga a municipios a crear su atlas de riesgos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que en la Casa Rule se investiga una lista de 32 familiares y amigos de Percy Espinoza, líder del sindicato de 

trabajadores, pues todos ellos habrían sido colocados en la nómina por el dirigente. En caso de encontrar irregularidades 

en las contrataciones, el ayuntamiento actuaría legalmente, según dicen los que conocen bien el manejo de la actual 
administración municipal. 

que hoy el comité estatal del PAN, a cargo de Alejandro Moreno Abud, ha convocado a una conferencia de prensa 

este día seguramente para dar a conocer el relevo de Prisco Manuel Gutiérrez como coordinador de la fracción 
parlamentaria del albiazul en el Congreso estatal, cargo que le duró poco. En su lugar se designó al ex candidato a 

diputado federal Damián Sosa Castelán. 

que la dirigencia estatal del PAN realiza un análisis minucioso sobre la actuación de cada uno de sus miembros activos 

para conocer quiénes traicionaron al albiazul durante las campañas a diputados federales, senadores y presidente de la 

república. Luego del descalabro de Acción Nacional se han detectado desde delegados federales, pasando por 
presidentes municipales, regidores y síndicos que apoyaron tanto al PRI como al PRD. 

Entre los señalados citan a varios panistas de San Agustín Tlaxiaca, Tulancingo y Huejutla, donde más traiciones se 

reflejaron en el voto el 1 de julio pasado. 

que desde hace más de ocho meses una conocida institución bancaria mandó colocar andamios dizque para la 

restauración de la fachada del edificio que ocupa en la plaza Independencia, de la capital del estado, el caso es que ya se 

alzaron voces demandando que se retiren esas estructuras por temor a que caigan después de tanto tiempo con las 
obras detenidas. 

que en Alfajayucan existe molestia entre los habitantes debido a que el alcalde Oscar Ángeles, en su afán de quedar 

bien con los trabajadores del ayuntamiento, les regaló dos semanas de vacaciones a todo el personal. La situación originó 
irritación debido a que muchos pensaban utilizar sus vacaciones para realizar trámites olvidados. 

que después del derrumbe de un cerro en la comunidad de Santa Teresa, Alfajayucan, no estaría de más que las 
autoridades de Protección Civil, a cargo de Miguel Ángel García Conde, insistieran a los municipios del estado a 

actualizar o, en su mayoría, realizar los tan exigidos Atlas de Riesgos, antes de que ocurra otra tragedia de mayores 

dimensiones. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los trabajadores son lo de menos, lo importante es que el negocio funcione  (redacción, 

primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Durante la madrugada del lunes por lo menos tres personas desconocidas despojaron de 

manera violenta de su camioneta a Higinio Vite Díaz, ex dirigente del Panal del municipio de Huautla, en donde los 

presuntos rateros para quitarle su vehículo lo hirieron y amarraron, para después abandonarlo en un lugar solitario del 
Barrio Hondo Ejido… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que mientras Protección Civil se preocupa por mantener alejadas a las gasolineras y talleres 

tanto de escuelas como de guarderías, el supuesto desplome de una avioneta en el aeropuerto ―Juan Guillermo Villasana‖ 
dejó mucho que pensar. 

Y es que a un costado de esta base aérea, en el Centro Estatal de Alto Rendimiento se encontraban más de 500 niños 
realizando diversas actividades como parte de un curso de verano, los cuales tras el rumor fueron entregados a sus 

padres. 

Por Radio Pasillo se oye con mucha intensidad que al comercio local le disgusta que continúe la apertura de tiendas 

OXXO, ya que ahora en lugar de abrir temprano los locatarios tradicionales tienen que cerrar más tarde. 

Esta situación, ha originado que cada día sean más propensos a ser víctimas de maleantes que sólo buscan el momento 

oportuno para atracarlos. En respuesta a esta situación las autoridades dicen que la inseguridad está controlada gracias a 
las cámaras de vigilancia. 

Sobre uno de los temas que más se ha politizado últimamente, el finiquito a trabajadores del servicio de limpias, se 

escucha en Radio Pasillo que el alcalde capitalino Eleazar García dejó claro que el costo político no es algo que le 

quite el sueño, pues ―él fue elegido por la gente para trabajar por su bienestar‖. 

A meses de iniciar formalmente labores, se rumora en Radio Pasillo que el presupuesto destinado a uno de los 
programas emblemáticos de la capital hidalguense como es ―Viernes de Danzón‖ esta por agotare, por lo que ahora los 

asistentes a este espacio sólo se deberán de conformar con una consola y música de ambiente pues ya no habrá 

orquesta. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Manuel Hernández: El titular de la Subsecretaría de Educación Básica y Normal desde el inicio en esta área 
mostró su potencial; además de la disposición para acoplarse a sus labores queda claro que su objetivo está sustentado 

en la búsqueda de proyectos orientados en una visión de progreso que para Hidalgo contemplan mandos estatales. 
Asimismo afianza su perfil bajo el respaldo del trabajo y la responsabilidad.  

Abajo-Oscar Ángeles: Parece que para el alcalde de Alfajayucan el puesto resultó sumamente agotador y es que a 

escasos seis meses al frente de este ayuntamiento ya está de vacaciones, al menos eso refleja su ausencia. Incluso 

quienes ahí trabajan comentaron que tal fue su estrés que optó por un destino paradisiaco como las playas de Huatulco 
para olvidarse de las ―fuertes presiones‖ que su cargo implica.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SALARIOS 

Destaca el alto salario que recibe el presidente municipal de Cuautepec, Gerardo Olmedo Arista, ante esto 

habrá que revisar si el sueldo de los ediles en otros municipios como Ixmiquilpan, Tula de Allende, 
Tepeapulco, Tasquillo y Tizayuca, por mencionar sólo algunos, corresponden a las necesidades que 

prevalecen en cada una de estas localidades, pues es claro que podría argumentarse una falta de equidad, 
sobre todo porque existen regiones donde las carencias están a la orden del día. El Congreso estatal hizo ya un 

exhorto a todos los ayuntamientos para que se ciñan a la realidad de cada municipio; sin embargo, la autonomía de cada 

uno impide cualquier otra acción. 

PLANTÓN 

Este martes decenas de personas se instalaron ante la delegación federal de la Sedesol en la oficina que 

atiende el programa Oportunidades para exigir el pago de los programas de apoyo, que según dijeron, 
sufre un atraso. Vecinos del Valle del Mezquital montaron un campamento frente a las oficinas de la mencionada 

dependencia  y en el camellón del bulevar San Javier donde permanecieron por varias horas en plantón. 

FERIA IXMIQUILPAN 

Faltan unos cuantos días para que comience la feria anual de Ixmiquilpan, donde uno de los principales 

atractivos son las justas deportivas no sólo por la gran participación de atletas y aficionados sino por el 
nivel de apuestas clandestinas que año con año se registran en este marco. 

INFORME 

En breve rendirá su último informe ante el Instituto Estatal Electoral el presidente consejero Daniel 

Rolando Jiménez Rojo. De acuerdo con lo establecido, Jiménez Rojo dejará el cargo en noviembre. Mientras tanto, los 
representantes de partidos de izquierda solicitaron la creación y difusión de foros de consulta al órgano electoral para 

que elijan consejeros con un verdadero perfil ciudadano. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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